
Annaba : 
Campagne de 

vaccination au profit 
des pensionnaires des 

maisons de retraite
N°3638 Mercredi 08 Novembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

La revue “El-Djeïch” : 
La Révolution du 1er Novembre 

a détruit le mythe de l'armée 
coloniale invincible

ANNABA : 12ÈME SÛRETÉ URBAINE   
Lutte contre la criminalité : 

Sur les 75 personnes 
contrôlées, 22 individus ont 

été appréhendés

Prise en charge des préoccupations 
des citoyens :

Le wali ordonne aux responsables 
locaux de répondre aux pétitions 

émises par le médiateur local de la 
république

P.06P.06

Contrôle au marché 
“El-Hattab” de la qualité 

des produits pour une 
consommation saine

P.07P.07

P.07P.07

ANNABA / DCP

VIOLENCE EN MILIEU SCOLAIRE :
Les parents d’élèves 

d'un lycée interpellent la 
direction de l’éducation 

nationale

ANNABA

P.07P.07

P.24P.24

P.08P.08



Mercredi 08 Novembre 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Tabi salue l’intérêt accordé par 
le président de la République 

au pouvoir judiciaire

Tebboune reçoit le président 
du Mouvement de la société 

pour la paix (MSP)

L’Algérie attachée à la défense des causes 
et des intérêts du continent africain

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, M. Abderrachid 
Tabi, a salué, lundi à Alger, 

l’intérêt accordé par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au pouvoir judiciaire, 
affirmant que le renforcement de 
l’indépendance de la magistrature 
constituait la “pierre angulaire” de 
la réforme du secteur de la Justice.
Dans une allocution prononcée à 
l’ouverture de l’année judiciaire 
2023-2024, présidée par le 
président de la République, M. 
Tabi a salué “l’intérêt accordé par 
le président de la République au 
pouvoir judiciaire”, soulignant 
que “les membres du secteur se 
félicitent de cet intérêt et de ce 
souci permanent de renforcer sa 
place parmi les institutions de 
l’Etat, pour consacrer la primauté 
du droit et garantir l’exercice des 
libertés et la protection des droits”.
Dans le cadre de la concrétisation 
de l’engagement du président 

de la République en matière 
de moralisation de la vie 
publique, de lutte contre la 
corruption et d’assainissement 
de l’environnement économique, 
M. Tabi a précisé que “les 
juridictions, notamment le Pôle 
national économique et financier, 
ont poursuivi leurs efforts dans 
ce sens à travers le traitement de 
plusieurs affaires, l’émission de 
nouvelles commissions rogatoires 
internationales pour la récupération 
des fonds et l’exécution des 
jugements définitifs”.
Il a rappelé, dans ce contexte, 
“la poursuite du renforcement 
du système juridique et de 

l’adaptation de ses dispositions à la 
Constitution, ce qui s’est concrétisé 
par l’amendement de plusieurs lois, 
notamment la loi relative à la lutte 
contre le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme et la loi 
sur la prévention et la lutte contre la 
traite des êtres humains”.
M. Tabi a salué, dans ce sillage, 
“les opérations qualitatives des 
services de sécurité et militaires et 
les résultats qu’ils ont obtenus dans 
le cadre de la lutte contre ce grave 
fléau et de la mise en échec des 
plans des groupes criminels”.
Il a également fait savoir qu’une 
“série de lois seront promulguées 
avant la fin de l’année en cours 
en vue de renforcer le système 
législatif, dont la loi sur la lutte 
contre le faux et l’usage de faux 
et la loi sur la protection des terres 
de l’Etat, en plus de l’amendement 
du Code pénal pour renforcer les 
capacités nationales en matière de 
lutte contre le crime organisé”.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
rencontré mardi le président 

du Mouvement de la société pour la 
paix (MSP), Abdelali Hassani, suite 
à sa demande. Cette rencontre a été 
annoncée dans un communiqué 
officiel de la Présidence de la 
République.
En effet, le chef de l’État, 
Abdelmadjid Tebboune, a accordé 
une audience au président du 
Mouvement de la société pour la 
paix (MSP), Abdelali Hassani, à 
la demande de ce dernier. Cette 
rencontre s’est tenue aujourd’hui, 
le mardi 7 novembre 2023, et a 
été annoncée par un communiqué 
émanant de la Présidence de la 
République.
Il est important de noter que 
c’est le président du MSP, 
Abdelali Hassani, a sollicité 
une audience auprès du chef de 
l’État, Abdelmadjid Tebboune, 
qui a accepté de le recevoir. Cette 

demande de rencontre a été 
formulée par Hassani lui-même.
Qu’est ce que le Mouvement de la 
société de la paix (MSP) ?
Par ailleurs, le Mouvement de 
la société pour la paix (MSP), 
est un parti politique algérien 
islamiste créé le 6 décembre 1990 
par Mahfoud Nahnah, qui fut son 
chef jusqu’à son décès en 2003. 
Ses successeurs sont Aboudjerra 
Soltani (2003-2013) et Abderrazak 
Makri (depuis le 4 mai 2013).
Prônant un islamisme se réclamant 
des Frères musulmans2, le MSP 
incarne, face au pouvoir algérien, 
une opposition modérée dans 
sa critique et respectueuse de la 
légalité.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, a 
affirmé, mardi, que l’Algérie 

était profondément attachée à la 
défense des causes et des intérêts du 
continent africain, à l’instauration 
des principes du vivre ensemble 
en paix et à la défense des droits 
des peuples, à leur tête le droit à 
l’autodétermination, insistant sur 
le droit du peuple palestinien à 
exercer pleinement tous ses droits 
fondamentaux.
“L’accueil par l’Algérie de cet 
événement africain important 
dans le domaine des droits de 
l’Homme, avec l’aval du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, reflète en réalité 
l’importance accordée par notre 
pays aux droits de l’Homme, et aux 
actions visant à leur protection et à 
leur promotion, ainsi qu’à l’intérêt 
accordé à la dimension africaine”, 
a déclaré M. Benabderrahmane 
dans une allocution prononcée 
à l’occasion de l’ouverture de la 
71e session ordinaire de la Cour 
africaine des droits de l’Homme et 
des peuples (CAfDHP).
“Partant de son rôle pionnier en 
Afrique, l’Algérie est soucieuse de 
défendre les causes et les intérêts 
de ce continent, d’instaurer les 
principes du vivre ensemble en 
paix et de défendre les droits des 
peuples, notamment le droit à 
l’autodétermination”, a poursuivi le 

Premier ministre.
M. Benabderrahmane a évoqué, 
dans ce cadre, la contribution 
de la Cour africaine des droits 
de l’Homme et des peuples à la 
défense de ces droits et son soutien 
aux causes justes du continent 
africain, affirmant que l’Histoire 
retiendra “son courage judiciaire 
et son humanité dans ce domaine, 
notamment à la lumière de 
l’inaction d’autres tribunes”.
Le Premier ministre a abordé, à cet 
égard, les événements douloureux 
sans précédent que vit le monde 
et les violations flagrantes de 
tous les droits de l’Homme, 
des traités et des résolutions 
internationales en Palestine, avec 
l’application du deux poids deux 

mesures, en totale contradiction 
avec les valeurs humaines et les 
principes partagés par l’ensemble 
de l’humanité, consacrés par les 
chartes internationales et régionales 
des droits de l’Homme pour tous 
les êtres humains, sans exception ni 
discrimination aucune”.
“L’Algérie, qui suit les graves 
développements en Palestine 
occupée, insiste sur le droit du 
peuple palestinien à exercer ses 
droits fondamentaux inaliénables 
notamment à la vie, à la santé, à 
la sécurité, à la paix, mais aussi 
celui des enfants palestiniens de 
vivre pleinement leur enfance 
conformément aux conventions 
et traités internationaux”, a-t-il 
soutenu.

 M. Benabderrahmane a également 
mis en avant l’expérience 
algérienne en matière de promotion 
et protection des droits de l’Homme, 
considérée comme pionnière sur 
les plans régional et international, 
soulignant que “cette expérience 
avait été renforcée à la faveur des 
importantes réformes consacrées 
par la Constitution du 1er novembre 
2020 et concrétisées à travers 
une batterie de textes législatifs 
et de nouveaux mécanismes 
institutionnels mis en place”.
Ces initiatives, poursuit le 
Premier ministre, ont consolidé 
la conformité de notre système 
avec les conventions régionales et 
internationales relatives aux droits 
de l’homme, ainsi que les pratiques 
en vigueur dans ce domaine dont 
l’Algérie a été à l’avant-garde.
A ce propos, le Premier ministre a 
cité l’amendement constitutionnel 
de 2020, qui a “conféré une 
impulsion nouvelle aux efforts de 
l’Algérie visant à consacrer les 
droits fondamentaux individuels 
et collectifs, les libertés publiques, 
à consolider l’indépendance du 
pouvoir judiciaire et la séparation 
des pouvoirs, à appuyer les autorités 
de contrôle, outre la promotion de 
la liberté d’opinion, d’expression, 
de la presse, de manifestation 
pacifique et d’association, en plus 
de renforcer l’égalité homme-
femme devant la loi (...)”.
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Ouverture de la 
71ème session 
ordinaire de la 
Cour africaine 
des droits de 
l’Homme et 
des peuples

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a procédé mardi au Centre 
international de conférences 
Abdelatif-Rahal, à Alger, à 
l’ouverture des travaux de 
la 71e session ordinaire de 
la Cour africaine des droits 
de l’Homme et des peuples 
(CAfDHP).
L’Algérie, qui fait partie 
des 34 pays ayant ratifié le 
protocole relatif à la création 
de la Cour africaine, 
abritera les travaux de la 71e 
session de la CAfDHP du 7 
novembre au 4 décembre.



Mercredi 08 Novembre 2023

Actualité 03SeybouSe Times

Attaf tient de nombreuses rencontres avec les hautes autorités 
en Slovénie

L’Algérie va nommer un ambassadeur en Espagne :
Est-ce la fin de la crise ?

Darmanin souligne le respect que porte la France 
au peuple algérien

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a tenu 
lundi à Ljubljana, de nombreuses 
réunions avec les hautes autorités 
slovènes, dans le cadre de la 
visite de travail qu’il effectue 
dans ce pays ami, chargé par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
M. Attaf a été reçu par la 
présidente de la République de 
Slovénie, Natasa Pirc Musar, à 
qui “il a transmis les salutations 
du Président Tebboune et un 
message verbal dans lequel il a 
mis en avant sa volonté d’œuvrer 
de concert avec elle pour exploiter 
toutes les opportunités offertes 
afin de hisser les relations algéro-
slovènes au plus haut niveau 

possible”.
Selon la même source, cette 
réunion a permis de passer en 
revue les différents aspects 
de la coopération bilatérale et 
d’échanger les vues concernant 
le développement de la situation 
dans les territoires palestiniens 
occupés, notamment dans la 
bande de Ghaza assiégée.        
Le ministre a, en outre, rencontré 
son homologue slovène, Tanja 
Fajon, avec laquelle il a eu des 
concertations bilatérales en tête-
à-tête, élargies par la suite aux 

délégations des deux pays. Les 
discussions ont principalement 
porté sur deux principaux axes 
: les relations bilatérales et les 
perspectives de leur renforcement, 
ainsi que la coopération et la 
coordination entre les deux pays 
lors de leur prochaine adhésion 
au Conseil de sécurité, précise le 
communiqué.
Les deux ministres sont convenus 
“de valoriser le développement 
qualitatif que connaissent les 
relations diplomatiques et 
économiques algéro-slovènes, de 
mettre en place un plan d’action 
définissant les priorités de la 
coopération bilatérale pour les 
prochaines échéances et de se 
coordonner pour ajouter un plus 
qualitatif à l’action du Conseil 
de sécurité appelé à s’acquitter 
de ses responsabilités dans le 

contexte des développements 
dangereux au niveau des 
territoires palestiniens occupés et 
à la lumière de l’aggravation des 
crises et des conflits en Afrique 
notamment dans la région sahélo-
saharienne”.
Sur le dossier de l’énergie, 
M. Attaf a eu des entretiens 
avec le ministre slovène de 
l’Environnement, de l’Energie et 
du Climat, Bojan Kumer, d’autant 
plus que l’Algérie est parmi les 
principaux fournisseurs de la 
Slovénie en gaz naturel.
Les deux parties ont examiné “les 
voies et moyens de renforcer et 
d’élargir la coopération bilatérale 
dans ce domaine et les perspectives 
d’établir un partenariat bilatéral 
dans le domaine des énergies 
renouvelables, notamment 
l’énergie solaire et l’hydrogène 

vert”.      
Par ailleurs, M. Attaf a été reçu 
par la présidente du Conseil 
national de Slovénie, Urska 
Klakocar Zupancic.
Les deux parties ont salué “la 
contribution de la diplomatie 
parlementaire pour renforcer 
les relations d’amitié et de 
coopération entre les deux pays, 
notamment à la faveur de la 
constitution et de l’activation des 
groupes parlementaires d’amitié 
des deux côtés”.
La prochaine visite que devra 
effectuer Mme Zupancic l’année 
prochaine en Algérie était sur 
la table des discussions entre 
les deux parties suite à la visite 
effectuée en Slovénie en octobre 
dernier par le président de l’APN, 
M. Brahim Boughali, selon la 
même source.

Il semble que la brouille entre 
Alger et Madrid qui dure 
depuis près de 19 mois serait 

sur le point de connaître son 
épilogue, pour ouvrir ainsi la voie 
à une réconciliation diplomatique 
et économique. C’est ce qu’a 
révélé le journal espagnol El 
Confidencial dans son édition 
d’hier (dimanche 5 novembre).
D’après cette même source, 
l’Algérie devrait nommer un 
ambassadeur en Espagne très 
prochainement. Un geste qui 
mettra fin, partiellement au moins, 
à la crise entre les deux pays qui 
avait éclaté en mars 2022 suite 
au volt-face de l’Espagne sur 
le dossier du Sahara occidental 
pour s’aligner sur la position 
marocaine.
Le 14 mars 2022, le Premier 
ministre espagnol, Pedro 
Sánchez, a envoyé une lettre au 
roi du Maroc, Mohamed VI, dans 
laquelle il s’aligne sur le plan 
d’autonomie marocain pour le 

Sahara occidental. Pour protester 
contre ce revirement, le 19 mars 
2022, Alger a décidé de rappeler 
son ambassadeur en Espagne.
En guise de représailles, l’Algérie 
a décidé de suspendre le traité 
d’amitié conclu avec l’Espagne 
en 2002 et de geler les opérations 
bancaires avec ce pays. La chute 
des transactions commerciales 
entre les deux pays a eu de lourdes 
conséquences sur les entreprises 
ibériques qui ont essuyé des 
pertes qui se chiffrent en milliards 

d’euros.
En outre, deux mois avant 
l’entrée en vigueur de l’embargo 
commercial, Alger a adopté 
une autre sanction. À partir du 
2 avril 2022, elle a suspendu 
les rapatriements des immigrés 
algériens en situation irrégulière 
qui avaient débarqué sur le 
continent espagnol et dans les îles 
Baléares.
Voici le nom du probable futur 

ambassadeur de l’Algérie 
en Espagne

Du reste, le média ibérique en 
ligne a donné le nom du probable 
prochain ambassadeur algérien en 
Espagne. D’après El Confidencial, 
il s’agit de Abdelfetah 
Daghmoum, un diplomate qui a 
déjà occupé un poste de haut rang 
au sein de l’ambassade d’Algérie 
à Madrid et qui, ensuite, a été 
nommé ambassadeur d’Algérie 
en Guinée-Conakry.
 « Ce n’est pas une idée nouvelle, 
celle du retour à la normale, mais il 
fallait trouver le bon moment pour 
le faire », explique à notre source 
un ancien haut fonctionnaire du 
gouvernement algérien. « J’ai cru 
comprendre que le discours de 
Sánchez à l’Assemblée générale 
de l’ONU favorisait l’envoi d’un 
ambassadeur à Madrid », ajoute-
t-il.
En effet, le 22 septembre 
dernier, devant la 78e AG des 
Nations unies à New York, le 
1er ministre espagnol a plaidé 
pour la recherche d’une solution 

au conflit du Sahara occidental 
« dans le cadre de la Charte des 
Nations unies et des résolutions 
du Conseil de sécurité ». Il a 
défendu une « solution politique 
et acceptable pour les deux 
parties ».
Il va sans dire qu’il s’agit pour 
Sanchez d’une manière de tenir 
le bâton par le milieu. Car s’il 
n’a pas mentionné la proposition 
marocaine d’autonomie, ce qui, 
au demeurant, a déplu à la presse 
à Casablanca, il n’a pas, non plus, 
prôné « l’autodétermination du 
peuple sahraoui », comme l’avait 
fait Felipe VI en 2016 devant le 
même forum.
Reste à savoir maintenant si ce 
signe d’apaisement diplomatique 
sera suivi par la fin du boycott 
commercial que l’Algérie impose 
aux produits et aux entreprises 
espagnoles depuis juin 2022. 
Rappelons que les exportations de 
gaz se poursuivent via le gazoduc 
Medgaz de Beni-Saf à Almeria.

Le ministre de l’Intérieur 
français, Gérald 
Darmanin, a prononcé un 

discours après avoir été reçu par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi 
que par le ministre de l’Intérieur 
algérien, Brahim Merad. Cette 
rencontre a été l’occasion de 
souligner l’amitié et le respect 
que la France porte au peuple 
algérien, ainsi que de renforcer 
les solides relations établies 
par les présidents Tebboune et 
Macron.
Gérald Darmanin a exprimé sa 
gratitude envers le président 
Tebboune pour l’accueil 
chaleureux qu’il a reçu lors de sa 

visite en Algérie. Cette visite fait 
suite à une demande du président 
français, Emmanuel Macron. Il a 
également souligné l’importance 
de renforcer les relations 
bilatérales entre les deux pays.
Le ministre de l’Intérieur français 
a mis en avant les relations solides 
qui existent entre la France et 
l’Algérie. Des relations, qui selon 
lui ont été renforcées par les 
présidents Tebboune et Macron, 
et elles couvrent divers domaines, 
notamment la sécurité intérieure, 
la sécurité civile, les questions 
liées à l’immigration et la police 
judiciaire.

Sécurité et immigration 
au cœur de la rencontre

La coopération entre la France 
et l’Algérie dans le domaine 
de la sécurité intérieure revêt 
une importance particulière. 
Les deux pays partagent des 
intérêts communs en matière de 
lutte contre la criminalité et le 
terrorisme. La coordination et 
l’échange d’informations sont 
essentiels pour assurer la sécurité 
des citoyens des deux pays.
La sécurité civile est un autre 
domaine de coopération clé. 
Les deux nations collaborent 
étroitement pour faire face à des 
situations d’urgence telles que 
les catastrophes naturelles. La 
solidarité franco-algérienne dans 
ce domaine est essentielle pour 

protéger les vies et les biens.
La question de l’immigration 
est un défi mondial. La France 
et l’Algérie travaillent ensemble 
pour aborder cette question de 

manière efficace et humaine. La 
coopération dans la gestion des 
flux migratoires est cruciale pour 
garantir la sécurité et les droits 
des migrants.
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PROJET DE LOI SUR LA PRESSE ÉCRITE ET ÉLECTRONIQUE:

Plaidoyer pour l’amélioration des conditions 
socio-professionnelles des journalistes

APN:

Présentation du projet de loi relatif à la presse 
écrite et à la presse électronique

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN) ont salué, mardi, 

les dispositions prévues par 
le projet de loi sur la presse 
écrite et électronique, appelant 
à l’amélioration des conditions 
socio-professionnelles des 
journalistes.
Intervenant lors d’une session 
plénière consacrée au débat 
dudit projet de loi, en présence 
de la ministre des relations avec 
le Parlement, Basma Azouar, 
le député du Mouvement El 
Bina, M’hamed Touil a mis en 
avant l’importance des médias 
dans “la lutte contre les intox, 
et pour refléter la véritable 
image de notre pays”, appelant 
à “l’accélération de l’adoption 
d’une loi sur la publicité, en vue 
de compléter le cadre législatif 
inhérent au secteur”.
De son côté, le député du 
Rassemblement national 
démocratique (RND), 
Halim Bencherif, a estimé 
que “le professionnalisme 
dans le domaine médiatique 
requiert un environnement 
socioprofessionnel adéquat et 
fermé aux intrus”, proposant 
de “fixer le coût de la publicité 
accordée à chaque média, à 
même de garantir l’équité de 
l’aide et le professionnalisme en 
termes de performances”.
Le député Mounir Bouden du 
même parti a, quant à lui, exprimé 

son vœu de “voir se concrétiser 
sur le terrain, les dispositions du 
projet de loi afin d’édifier des 
institutions médiatiques fortes, 
conformément aux démarches 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.
Il a, également, proposé de 
modifier l’article 9 relatif à 
l’expérience du Directeur de 
publication et de réduire la durée 
à 10 ans, appelant à instaurer 
un salaire minimum garanti et 
à interdire le recrutement de 
journalistes sans salaire.
Le député Benhamouda 
Mohamed Yazid (Indépendants), 
a indiqué que le journalisme 
à l’ère de la mondialisation 

“exige une plus grande 
responsabilité dans le traitement 
de l’information”, soulignant 
l’importance de “tenir compte 
des conditions sociales du 
journaliste, afin qu’il puisse 
accomplir ses missions comme 
il se doit et le protéger de tout 
risque”.
Le député du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP), Affif Ablila, a appelé 
à “garantir un environnement 
professionnel et social au 
journaliste, qui lui permette 
de faire preuve d’intégrité 
et de professionnalisme”, et 
“actualiser la loi sur la publicité 
afin qu’elle soit conforme aux 

exigences du secteur”.
Pour sa part, le député des 
dépendants, Rachid Bouameri, 
a appelé à “libérer les médias 
de l’emprise de l’argent 
et accorder d’importantes 
prérogatives à l’Autorité de 
régulation de la presse écrite, 
tout en offrant une protection 
plus grande au journaliste et 
en réexaminant ses conditions 
socio-professionnelles”.
Dans le même contexte, le député 
Zine Rachid (MSP) a souligné 
que “la défense de l’Algérie et de 
ses intérêts exige un journalisme 
fort et professionnel”, demandant 
à “fournir toutes les conditions 
pour le développement du 

journalisme au niveau national 
et l’amélioration de ses 
performances”.
Le travail des journalistes en 
Palestine a également été salué 
par les députés qui ont rendu 
hommage à leur courage et à 
leurs efforts dans la diffusion 
de la vérité sur les massacres 
perpétrés par l’entité sioniste 
contre les innocents à Ghaza, 
outre le décès en martyrs de 
nombreux journalistes pour la 
juste cause palestinienne.
Les députés ont également salué 
la position de l’Algérie, sous 
la direction du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans son soutien 
au peuple palestinien et la 
promotion de sa cause dans les 
fora internationaux.
De son côté, la Commission de 
la Culture, de la Communication 
et du Tourisme de l’APN a 
approuvé, dans son rapport 
préliminaire sur le projet de 
loi, nombre de modifications 
qui ont touché de nombreuses 
dispositions, dont l’article 9 
relatif à l’expérience requises du 
Directeur de publication, dont 
la durée a été proposée à 10 ans 
au lieu de 15 ans, afin d’ouvrir 
la voie aux jeunes pour occuper 
des postes de responsabilité dans 
la presse écrite et de se baser 
sur les critères de compétence 
et de rendement, plutôt que 
l’ancienneté.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Laagab a 

présenté, mardi à Alger, le projet 
de loi relatif à la presse écrite et à 
la presse électronique devant les 
députés de l’Assemblée populaire 
nationale (APN).
Lors d’une séance plénière à 
l’APN, M. Laagab a présenté 
un résumé de ce projet de loi 
“détaillant la loi sur l’information 
adoptée par les deux chambres 
du Parlement”, affirmant que le 
projet “intervient en application 
des instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et en concrétisation de 
ses engagements notamment ceux 
liés au secteur”.
Le projet de loi relatif à la presse 
écrite et à la presse électronique 
a pour principal objectif, souligne 
le ministre, de “doter le secteur 
d’un système juridique solide, 

permettant aux journalistes 
d’exercer confortablement leur 
métier et aux citoyens d’accéder à 
l’information crédible, au service 
du pays”.
“Le projet de loi vise à pallier 
les lacunes ayant précédemment 
entaché les législations relatives 
aux médias en vue de mettre 
en place un cadre juridique 
à l’exercice médiatique”, a 

ajouté M. Laagab, relevant que 
“le projet définit une série de 
termes, d’instances et d’individus 
habilités à exercer l’activité 
de la presse écrite et la presse 
électronique, ainsi que les 
conditions y afférentes”.
Il a évoqué, dans ce sens, les 
principaux points contenus dans 
le texte du projet concernant “le 

système de déclaration auquel 
est soumise la presse écrite et 
électronique, dans le sens où 
un dossier doit être soumis à 
l’autorité compétente, répondant 
aux conditions énoncées, tout 
en veillant à lever les obstacles 
bureaucratiques”, ainsi que 
“l’obligation pour la presse 
électronique de se conformer à la 
domiciliation algérienne (.dz)”.
Le texte du projet de loi, qui vise 
également à “renforcer la pensée 
démocratique et pluraliste, et 
ce, à la lumière des évolutions 
technologiques que connaît le 
monde, tout en tenant compte de 
la réalité du secteur, repose sur le 
principe du droit à l’information, 
tant le droit du citoyen à accéder 
à l’information que le droit du 
journaliste à la présenter, dans le 
respect des religions et en évitant 
la propagation du discours de 
haine et d’autres aspects stipulés 

par la Constitution algérienne”, a 
poursuivi le ministre.
Le projet de loi exige également, 
pour l’importation de périodiques 
étrangers, “l’obtention d’une 
licence délivrée par le ministère 
de la Communication, et prévoit 
la création d’une autorité de 
régulation de la presse écrite 
et électronique, ainsi que les 
missions qui lui incombent, qui 
seront détaillées dans un texte 
exécutif”, ajoute le ministre.
Au terme de la présentation du 
texte du projet de loi, M. Laagab 
a fait part de “sa disposition à 
prendre en considération toutes 
les propositions des députés et 
à modifier ce qui est nécessaire 
afin de parvenir à une loi globale 
et solide au service du secteur, à 
même de garantir la qualité des 
services médiatiques et renforcer 
le professionnalisme dans la 
pratique médiatique”.
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Sonatrach :
Le projet de polypropylène au centre de discussions 

entre Hachichi et le président de Ronesans

Une commission mixte Finances-Commerce-Patronat 
pour la prise en charge des préoccupations des exportateurs

Adopter une approche participative pour promouvoir 
les exportations hors hydrocarbures

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a annoncé, 
mardi à Alger, la mise 

en place prochaine d’une 
commission mixte regroupant 
les ministères des Finances 
et du Commerce ainsi que 
les organisations patronales, 
pour prendre en charge les 
préoccupations des exportateurs.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse tenue 
au terme d’un atelier sur 
les procédures bancaires, 
douanières et fiscales relatives 
à l’exportation, en présence du 
ministre du Commerce et de 

la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, M. Faid a précisé 
que cette commission “prendra en 
charge toutes les préoccupations 
soulevées par les exportateurs 
lors de cette rencontre, 
notamment en matière législative 
et réglementaire”.
M. Faid a indiqué que les 
exportateurs font face à 
certaines pratiques qui impactent 
négativement le développement 
de l’activité d’exportation, d’où la 
nécessité “de consentir davantage 
d’efforts” en vue de consacrer 
la confiance entre les instances 
publiques et les opérateurs 

économiques.
Soulignant l’importance de la 
coordination et du dialogue 
entre les différents acteurs en 
vue de trouver des solutions 
aux problèmes soulevés, le 
ministre des Finances a salué la 
nouvelle approche suivie par les 
pouvoirs publics visant à sortir 
de “l’économie de la rente” et 
à s’orienter vers une économie 
productrice.
L’atelier a été consacré à la 
présentation des préoccupations 
des exportateurs, avec la 
participation des cadres du secteur 
du Commerce et de la Promotion 

des exportations, des organismes 
sous tutelle, des cadres du secteur 
du ministère des Finances, la 
Banque d’Algérie, la Douane et 
les impôts.
Ont pris part aussi à cette rencontre, 

des représentants de l’Association 
professionnelle des banques et 
des établissements financiers 
(ABEF), des représentants des 
banques, des représentants de 
CAGEX, ainsi que les présidents 
des associations professionnelles 
et des représentants des 
filières professionnelles et des 
établissements exportatrices dans 
différents secteurs.
Cet atelier est le deuxième du 
genre après celui organisé par 
le ministère du Commerce 
fin octobre dernier sur les 
procédures logistiques relatives à 
l’exportation.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a mis l’accent, mardi à 
Alger, sur la nécessité d’adopter 
une approche participative 
reposant sur la concertation 
entre les pouvoirs publics et les 
opérateurs économiques, en vue de 
promouvoir les exportations hors 
hydrocarbures.
Présidant, au Palais des expositions 
(Safex), un atelier de travail 
sur les procédures bancaires, 
douanières et fiscales relatives 
à l’exportation, en présence du 
ministre des Finances, Laaziz Faid, 
M. Zitouni a jugé impératif de 
“lever les contraintes et d’unifier 
la vision entre les pouvoirs publics 
et les opérateurs économiques, 
en vue de développer, diversifier, 
et augmenter le volume des 
exportations hors hydrocarbures 
pour pouvoir partant adhérer aux 
chaînes des valeurs mondiales”.
Pour le ministre, la présence du 
ministre des Finances, ainsi que 
l’ensemble des instances et des 
établissements sous tutelle à cet 
atelier, “se veut une preuve de 
la forte volonté politique vers 
le changement, à travers une 
méthodologie participative et de 
concertation avec tous les acteurs 
dans le domaine de l’exportation, 
voire de la production, dans 
l’objectif de sortir avec des 
solutions pratiques aux difficultés 
et lever les obstacles, quelles 

que soient leur nature, devant les 
exportateurs”.
Dans ce contexte, M. Zitouni a 
salué les efforts consentis par 
les établissements bancaires, 
financiers et douaniers en soutien 
aux opérateurs économiques, 
ainsi que les efforts fournis par le 
reste des institutions de l’Etat et 
les autres secteurs ministériels, 
rappelant le rôle axial du Conseil 
national consultatif de promotion 
des exportations, présidé par le 
Premier ministre et qui vise à 
renforcer la relation de confiance 
entre les pouvoirs publics et les 
acteurs économiques, en vue de 
dynamiser l’activité d’exportation.
M. Zitouni a appelé, à cette 
occasion, l’ensemble des 
exportateurs qui n’ont pas pu 
assister à cet atelier, à consulter 
la plate-forme numérique, lancée 
dimanche dernier, et dédiée à 
la réception des doléances des 
exportateurs, relevant que le 
ministère du Commerce se chargera 
de transmettre ces préoccupations à 
l’ensemble des secteurs concernés, 
dans le but d’aplanir ces difficultés.
De son côté, le ministre des 
Finances a mis en exergue 
l’importance des mesures de 
facilitation mises en place par 
le secteur des Finances dans les 
domaines, douanier et fiscal pour 
soutenir et garantir la fluidité de 
l’opération d’exportation.
Il a cité, en particulier, la 
déclaration douanière simplifiée 

et l’exportation à travers le carnet 
douanier d’admission temporaire, 
un document de transit douanier 
international, en vertu duquel le 
paiement des taxes et droits de 
douane exigibles est suspendu. Il 
dispense également de la caution 
lors de la procédure d’admission.
M. Faid a souligné, dans ce sens, le 
rôle du couloir vert au niveau des 
points frontaliers, destiné à faciliter 
l’exportation des produits agricoles 
et des produits périssables, en 
allégeant les mesures de contrôle 
douanier, affirmant que le 
traitement des produits exportés se 
fait en 48 heures.
Le ministre a affirmé, en outre, 
que l’opération globale de 
numérisation des procédures et 
transactions dans le secteur des 
Finances constituera “un appui 
fort en termes de simplification 
des procédures appliquées dans les 
opérations d’exportation”.

Augmentation du capital 
de la CAGEX

Le ministre a souligné, dans ce 
sens, l’importance d’investir dans 
la diversification des exportations 
pour renforcer la solidité et la 
stabilité de l’économie nationale, 
en œuvrant à améliorer le climat 
des investissements pour faire 
de l’Algérie “un incubateur des 
investissements étrangers directs 
et productifs, au sujet duquel 
le président de la République a 
donné plusieurs instructions et 
orientations à maintes occasions”.

M. Faid a préconisé une 
rationalisation et une bonne 
maîtrise des importations, outre 
l’augmentation et la diversification 
de la production locale, citant les 
mesures prises par les pouvoirs 
publics pour augmenter la 
productivité et améliorer la qualité 
des produits locaux en vue de 
booster l’exportation.
A cette occasion, le ministre 
a souligné que la signature, la 
semaine prochaine, de la nouvelle 
loi relative au foncier économique 
marquera son entrée en vigueur, 
arguant qu’il s’agit d’un texte 
consacrant plusieurs réformes 
visant à améliorer le climat des 
investissements.
Le ministre a relevé l’importance 
de la mesure relative à la 
suppression de la taxe sur l’activité 
professionnelle (TAP) dans le 
cadre du projet de loi de finances 
pour l’exercice 2024, invitant 
les exportateurs à adhérer et à 
contribuer au travail du Conseil 
national de la fiscalité, étant “un 
espace de consultation visant 
à réformer le système fiscal 
national et tout ce qui concerne 
les procédures fiscales afférentes à 
l’exportation”.
Il a ajouté que le mécanisme de 
soutien aux exportations hors 
hydrocarbures se renforcera 
davantage à travers l’augmentation 
du capital de la Compagnie 
Algérienne d’Assurance et 
de Garantie des Exportations 

(CAGEX) de 3 à 10 milliards DZ.
Pour sa part, le président du Conseil 
du renouveau économique algérien 
(CREA), M. Kamel Moula, a 
plaidé en faveur de la facilitation 
des procédures bancaires relatives 
à l’exportation, notamment celles 
relatives au rapatriement des 
recettes financières d’exportation 
hors hydrocarbures, saluant dans 
le même cadre l’ouverture des 
banques algériennes à l’étranger.
L’atelier a été consacré à la 
présentation des préoccupations 
des exportateurs, avec la 
participation des cadres du secteur 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, des organismes 
sous tutelle, des cadres du secteur 
du ministère des Finances, la 
Banque d’Algérie, la Douane et les 
impôts.
Ont pris part aussi à cette rencontre, 
des représentants de l’Association 
professionnelle des banques et 
des établissements financiers 
(ABEF), des représentants des 
banques, des représentants de 
CAGEX, ainsi que les présidents 
des associations professionnelles 
et des représentants des 
filières professionnelles et des 
établissements exportatrices dans 
différents secteurs.
Cet atelier intervient suite à une 
rencontre similaire organisée par 
le ministère du Commerce fin 
octobre dernier sur les procédures 
logistiques relatives à l’exportation.

Le PDG de Sonatrach, 
Rachid Hachichi, a reçu 
lundi à Alger, le président 

du groupe turc Ronesans Holding, 
Erman Ilicak, avec lequel il a 
discuté du projet pétrochimique 
de production de polypropylène, 
a indiqué le groupe public dans 
un communiqué.
Durant cette rencontre, qui s’est 
déroulée au siège de Sonatrach 

en présence de cadres des deux 
groupes, MM. Hachichi et Ilicak 
“ont abordé l’état d’avancement 
du projet pétrochimique 
Sonatrach et Ronesans Holding 
mené conjointement par les 
deux parties”, a précisé la même 
source.
Pour rappel, Sonatrach détient 
34% de ce projet et en assure 
l’approvisionnement en matière 

première, à savoir le propane, en 
vertu d’un accord à long terme 
sur la base des prix en vigueur sur 
les marchés mondiaux.
A l’issue de cette rencontre, 
les deux parties ont “convenu 
d’examiner de nouvelles pistes 
de partenariat et ont abordé la 
possibilité d’explorer de nouvelles 
opportunités d’affaires”, ajoute le 
communiqué.
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Les bombardements criminels continuent sur une population 
sans défense à Gaza

Scénario catastrophique inhumain dénoncé par les masses 
populaires dans le monde

Prise en charge des préoccupations des citoyens :
Le wali d'annaba ordonne aux responsables locaux de répondre 

aux pétitions émises par le médiateur local de la république

Vives réactions à travers le 
monde contre l'invasion 
meurtrière menée par 

les militaires Israéliens appuyés 
par les américains contre la 
population civile de Gaza depuis 
plus d'un mois qui dépasse celle 
de l'invasion en hiver 2008/2009, 
comme quoi l'obstination 
d'Israël se répète à chaque fois 
à grande échelle au plan de 
la criminalité. En effet, cette 
agression meurtrière aveugle qui 
a fait près de 11.000 morts dont 
presque la moitié des enfants a 
fait réagir le monde entier. Les 
réactions et les condamnations 
pleuvent de partout, émanant 
des quatre coins de la planète.  
Il est malheureux et douloureux 
d'en arriver jusqu' à ce que les 
observateurs du monde qualifient 
ce génocide de l'horreur, où les 
télévisions du monde montrent 
toutes les heures des civils, 
hommes, femmes, enfants, 
vieillards gémissant sous les 
bombes au phosphore en cette 
automne sanguinaire de Gaza. 
Des millions de manifestants à 
travers le monde condamnent 
la barbarie de l'état Hébreu. 
Des centaines de communiqués 
officiels et d'organisations 
internationale dans le monde 
crient à l'arrêt immédiat du 

génocide, mais l'Amérique 
s'abstient et s’obstine à soutenir 
cette machine de guerre contre 
l'humain (civil) alors que 
plusieurs pays condamnent cette 
agression envers la population 
civile de Gaza en exprimant 
leur profonde émotion devant 

les conséquences tragiques de 
cette invasion militaire. l'Algérie 
par la voie de son président 
Abdelmadjid Tebboune et 
d'autres responsables des pays 
du monde dénoncent ce carnage 
humain contre les civils depuis 
plus d'un mois. Pour eux rien ne 

justifie cette initiative inhumaine 
qu'ils condamnent fermement. 
Dans cette optique d'ailleurs, 
le président Abdelmadjid 
Tebboune a appeler à intenté une 
action judiciaire permettant aux 
Palestiniens de porter plainte 
à la cour pénale internationale 

(CPI) pour tous leurs crimes 
et agressions a-t-il fait savoir. 
Aussi plusieurs pays dénoncent 
cette barbarie condamnée par 
le monde entier des Israelites 
mêmes ont appelé à la démission 
de leur chef de gouvernement, 
plutôt le sanguinaire Nathaniaou.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a présidé, hier, une 

réunion de travail en présence 
des responsables locaux ayant 
pour ordre du jour l'examen de 
la feuille de route du comité 
représentant la société civile  
établi au niveau de toutes les 
communes de la wilaya. Lors 
de  cette rencontre, le médiateur 
local de la République,  Amine 
Moslem,  a présenté une synthèse 
des différentes pétitions reçues 
par ses services et la manière 
d'y répondre. A ce sujet, le wali 
a donné des instructions aux 
membres du conseil de l’exécutif 
sur l’obligation qui leur est faite 
de répondre aux pétitions reçues 
au niveau  du médiateur local de 
la république. Par ailleurs, selon 
la cellule de communication,   une 
cellule a été constituée au niveau 
du Secrétariat Général de wilaya, 
chargée d'étudier le classement 

de toutes les préoccupations 
reçues par les  comités de tous les 
secteurs. Des réunions du Conseil 
exécutif de wilaya auront lieu, 
élargies aux membres de l’APW 
et aux membres du Parlement 
dans ses deux chambres, qui se 
tiendront périodiquement. Les 
préoccupations seront étudiées 
en les diffusant, que ce soit 
localement ou en les téléchargeant 
au niveau central. Ces rencontres 
programmées visent à établir 
les modalités par lesquelles 
les principes de la démocratie 
participative sont mis en œuvre 
et les préoccupations du citoyen 
prises en compte en interagissant 
avec lui et en l'écoutant. Des 
interventions ont également été 
assurées par les responsables 
des secteurs : ressources en eau, 
santé, travaux publics, jeunesse et 
sports.
Ils ont apporté des éléments de 
réponse liés aux préoccupations 
qui ont été prises en compte et 
aux mesures prises.  

S.Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula



La problématique du 
trafic routier à  Annaba  
est complexe avec ses 

embouteillages, la saturation des 
grandes artères et le problème 
du stationnement anarchique. 
La ville est restée pendant 
longtemps dépourvue de toute 
vision en matière de circulation 
routière. On se contentait de 
gérer le quotidien, sans aucune 
projection dans l’avenir. Ceci 
a rendu le trafic difficile, voire 
insupportable. Réputée difficile 
en l’absence d’espaces de 
parkings réglementés et d’un plan 
de circulation adéquat,  le centre-
ville, notamment les ronds-points  
de Pont Blanc, et celui de la 

plaine Ouest (Ex-Les allemands), 
trop saturés, sont  devenus  
l’enfer des automobilistes qui 
éprouvent des difficultés pour 
circuler. Actuellement, le nombre 

de véhicules circulant ne cesse de 
doubler. Les pénibles bouchons 
se situent au centre-ville et 
au niveau de Pont Blanc. Un 
nouveau plan de circulation parait 
indispensable ainsi que la mise 
en service des feux tricolores  
intelligents  pour rendre la 
circulation routière plus fluide. 
La première recommandation 
c’est de fluidifier le centre- ville. 
Annaba  a besoin d’une bouffée 
d’oxygène qui ne pourrait 
s’obtenir qu’avec un nouveau plan 
de circulation. Cela exige certes 
de nouveaux aménagements mais 
aussi de l’imagination, sachant 
qu’en 2015 un plan de circulation 
avait été aménagé mais rien n’a 
été fait sur terrain.

Constituée des agents de 
la DCP, d’éléments de la 
sûreté de wilaya et de la 

direction de l’agriculture, une 
mission de contrôle de la qualité 
des produits a été organisée au 
niveau du marché local “El-
Hattab”. L’objectif de cette sortie 
était de veiller à la maturité et à 
la qualité des fruits et légumes 
exposés, dans le but de garantir 
une consommation saine des 
produits commercialisés. Lors de 
leur passage, les inspecteurs de 
la DCP ont arpenté les étals du 
marché, observant avec attention 
chaque produit mis en vente. 
Cette initiative vise à renforcer la 
confiance des consommateurs et 
à préserver la qualité des produits 
agricoles. L’opération a révélé 
la présence d’une quantité non 

négligeable de fruits et légumes 
non conformes aux normes 
de consommation et jugés 
impropres à la consommation. 
Des procès-verbaux judiciaires 
ont été dressés à l’encontre des 
contrevenants, démontrant ainsi 
la détermination des autorités à 
faire respecter la réglementation 

en vigueur.
La collaboration 
interdépartementale a été 
bénéfique dans le succès de 
cette opération. Cette démarche 
témoigne de l’engagement des 
autorités à veiller sur la sécurité 
alimentaire et la protection des 
consommateurs.

Les parents des élèves 
du lycée “Jamâa 
Mohamed” de la 

localité Sarouel réclament 
une intervention urgente de 
la direction de l’éducation 
nationale, signalant leurs 
préoccupations face au climat 
de terreur et d’insécurité qui 
règne dans l’enceinte de cet 
établissement scolaire. La 
vie scolaire pour certains 
élèves vire presque au 
cauchemar, caractérisé par des 
harcèlements, des agressions 
verbales, menaces physiques. 
Face à ce climat d’insécurité, 
les parents ont réagi et lancé 
un cri d’alarme. Ces derniers 
exigent la mise en place d’un 
dispositif de surveillance et 
de sécurité, afin de préserver 
leurs progénitures des 
agressions qui se produisent 
en plein jour au quotidien. 
Chaque jour apporte son 
lot d’appréhensions. Le 
bien-être des enfants dans 
le milieu scolaire contribue 
positivement à l’éducation 
dispensée par les parents qui 

est une source de fierté. En 
l’absence de prise de mesures 
sévères, les élèves sont la 
cible d’agressions  répétées, 
pouvant engendrer des 
traumatismes psychologiques 
pour l’élève. Cette situation a 
amené les parents, à réclamer 
de meilleures conditions 
de sécurité au sein de cet 
établissement. Ils exigent que 
soient sanctionnés les éléments 
perturbateurs. De plus, ils 
appellent au renforcement 
de la présence d’agents de 
sécurité au moment des 
entrées et sorties des écoles, 
une mesure importante pour 
assurer la sécurité des élèves.
Il est impératif que les 
autorités concernées prennent 
des mesures immédiates pour 
rétablir la quiétude au sein 
de cet établissement éducatif. 
Les élèves ne méritent pas 
un  environnement pollué qui 
risque de compromettre  leur 
épanouissement intellectuel. 
Il est temps d’agir et de 
redonner espoir et confiance à 
ces enfants en quête de savoir 
et d’avenir.
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ANNABA / 12ÈME SÛRETÉ URBAINE

Lutte contre la criminalité : 
Sur les 75 personnes contrôlées, 22 individus ont été appréhendés

ANNABA / TRAFIC ROUTIER

Au regard de la fréquence des embouteillages, 
un nouveau plan de circulation s’impose

ANNABA / DCP

Contrôle au marché “El-Hattab” 
de la qualité des produits pour 

une consommation saine

ANNABA 
VIOLENCE EN MILIEU SCOLAIRE 

Lycée “Jamâa Mohamed” : 
Les parents d’élèves 

interpellent la direction de 
l’éducation nationale

Dans le cadre de leurs 
efforts visant à 
renforcer la sécurité 

dans les zones urbaines, les 
éléments de la 12ème sûreté 
urbaine  ont mené, au cours 
du mois d’octobre, une série 
d’opérations ciblées. Le bilan 
de ces actions démontre une 
efficacité notable dans la lutte 
contre la criminalité en milieu 
urbain.

Au total, 75 personnes ont 
été examinées lors de ces 
opérations, dont 22 individus 
ont été appréhendés pour leur 
implication présumée dans 
des affaires de possession 
de drogues et de substances 
psychotropes, ainsi que pour 
le port d’armes blanches 
prohibées. De plus, vingt-
deux (22) autres  personnes 
faisant l’objet de recherches 
judiciaires ont été interpellées 

en vertu de mandats émis 
par les autorités judiciaires 
compétentes. Enfin, sept (7) 
individus ont été arrêtés pour 
leur implication présumée 
dans des affaires de voies de 
fait et de dommages aux biens.
Il est important de souligner 
que toutes les mesures légales 
requises ont été prises à 
l’encontre des mis en cause, 
en étroite collaboration avec le 
procureur régional compétent.

Sara.Y

Sihem Ferdjallah

Sara.Y
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L’ APC d’Annaba ne 
ménage aucun effort 
pour améliorer la 

qualité de vie des habitants de 
plusieurs cités. En effet, sous 
la direction du P/APC, une 
série d’initiatives a été lancée 
dans le cadre du troisième 
secteur urbain de la ville. Ces 
interventions coordonnées 
par les services municipaux, 
visent à nettoyer, débarrasser 
et entretenir divers quartiers et 
espaces publics des cités, telles 
que la cité ‘’Dharben’’, les 
‘’220, 264 et 180 logements’’de 

‘’Belaid Belkacem’’, le quartier 
des 400 logements, ainsi que 
la Mosquée Ben Al Awam. 
Cette campagne a permis de se 
débarrasser de 10 points noirs et 
de collecter environ 60 tonnes 
de déchets, incluant des déchets 
ménagers, solides et végétaux.
Cette initiative vise à 
offrir un cadre de vie et un 
environnement  plus propre et 
agréable aux résidents de ces 
quartiers, favorisant ainsi leur 
bien-être et leur quotidien. 
Par ailleurs, en collaboration 
avec les services de prévention 
relevant de la Direction de la 
Protection de l’Environnement 

et de l’Écosystème, une 
campagne d’extermination des 
rongeurs et des souris a été 
menée au marché des fruits et 
légume de Safsaf.  Les services 
du troisième secteur urbain, en 
collaboration avec l’équipe de 
nettoyage de la Direction des 
Réseaux Divers, ont également 
entrepris des travaux d’entretien 
des canalisations et des égouts. 
Les cités ‘’1172, 160, 56 et  
340 logements du 8 Mars, ont 
ainsi bénéficié d’une opération 
de curage et de nettoyage des 
canalisations, permettant ainsi 
une meilleure fluidité des eaux 
pluviales.

ANNABA / CADRE DE VIE              

Efforts soutenus pour l’assainissement et 
l’embellissement de plusieurs cités

Sara.Y

Après avoir accueilli des 
milliers de citoyens, 
venus savourer la 

tranquillité et la beauté des lieux, 
la célèbre  plage Fellah Rachid 
(Ex-Saint cloud)  s’est retrouvée 
dans un piteux état. Une photo 
publiée par l’association Green 
bike sur les réseaux sociaux  
permet de faire ce triste constat. 
A son tour, Green bike a tiré 
la sonnette d’alarme sur l’état 

dans lequel se trouve cette plage 
et d’autres lieux surtout que le 
wali a insisté sur la propreté 
de la wilaya. La pollution a 
gagné les lieux, et les détritus 
sont répandus de partout, 
agressant les regards qui se 
jettent sur l’étendue d’un littoral 
d’habitude sain et accueillant. 
Les mauvaises odeurs ne 
manquent pas non plus de 
chatouiller désagréablement 
l’odorat. C’est répugnant, 

les plages sont sales à cause 
de l’incivisme de beaucoup 
d’estivants et de l’absence des 
services d’hygiène, lesquels 
n’ont même pas pris la peine de 
s’enquérir sur l’état des lieux.
L’association ‘’Green bike’’ 
a  procédé  plusieurs fois au 
nettoyage et au ramassage des 
détritus, sur cette plage, pour 
le bien-être de tout le monde. 
N’y a-t-il personne de conscient 
qui puisse être capable d’arrêter 

ce massacre à ciel ouvert ? » 
S’est interrogé avec dépit, un 
quinquagénaire accompagné 
de sa famille, venu de Souk 
Ahras. Il est impératif que les 
pouvoirs publics interviennent 
pour arrêter ce crime de 
l’environnement qui se propage 
telle une traînée de poudre 
sur les plages. Cette situation 
n’arrange pas et ne sert pas 
l’image d’une ville  censée être 
la ‘’Coquette’’. 

ANNABA / ENVIRONNEMENT :             

La plage Fellah Rachid ( Ex-Saint Cloud) dans un état de 
saleté avancé ; Green Bike tire la sonnette d’alarme

Chaque année, le 
problème des pénuries 
d’eau potable refait 

surface. Les habitants et les 
commerçants appréhendent des 
coupures fréquentes de l’eau 
potable étant donné, selon 
un bon nombre de citoyens, 
que le réseau d’alimentation 
se trouve dans un état de  

vétusté avancé. En effet, des 
habitants de certains quartiers 
à Sarouel, vivent depuis des 
mois d’un manque chronique 
d’eau potable.« L’eau potable 
se fait rare… La situation se 
complique davantage pendant 
cette saison surtout pour 
les enfants scolarisés, nous 
sommes contraints de nous 
approvisionner via les camions-

citernes » diront plusieurs 
habitants de cette localité. 
Nous demandons aux autorités 
concernées de mettre fin à 
cet éternel stress hydrique», 
disent-ils.: «Il n’est pas 
normal pour une ville comme 
Annaba de vivre au rythme 
du stress hydrique. Certes, 
des efforts sont actuellement 
consentis mais la situation ne 

s’améliore pas suffisamment. 
Nous demandons à la direction 
de l’ADE de nous raccorder 
de l’eau. Ceci en attendant la 
concrétisation du projet d’une 
nouvelle station de dessalement 
d’eau de mer prévue en 2024. 
Selon les habitants, la période 
d’approvisionnement en eau 
potable est limitée à un seul 
jour par semaine. On ne peut 

plus tenir le coup dans de 
telles conditions», témoigne un 
habitant .

ANNABA / PÉNURIE  D’EAU POTABLE :             

Des robinets à sec au niveau de Sarouel

La campagne de vaccination contre 
la grippe saisonnière au profit 
des pensionnaires des maisons 

de retraites a été    lancée, depuis, avant-
hier,  a-t-on appris de source crédible. 
La campagne initiée par le ministère de 
la Solidarité, supervisée par la direction 
de l’action  sociale, contre la grippe 
saisonnière  au profit des personnes âgées 
dans les maisons de retraites  s’étalera 

sur toute la période automne-hiver. 
Il a été indiqué selon notre source, que 
la vaccination  du  vaccin contre la 
grippe saisonnière ne présente aucun 
risque, selon les recommandations de 
l’Organisation mondiale de la Santé 
(OMS). L’opération de vaccination, qui 
se déroulera au niveau des maisons de 
retraite reste la solution la plus efficace 
pour prévenir les complications de la 
grippe sur les personnes âgées.

Pour rappel; la grippe saisonnière est 
chaque année à l’origine de décès, 
à travers le monde. La vaccination 
antigrippale qui est recommandée aux 
personnes âgées de 65 ans et plus, aux 
personnes adultes et enfants présentant 
une pathologie chronique telles les 
affections cardio-vasculaires, les 
affections pulmonaires chroniques, le 
diabète, l’obésité, les affections rénales et 
l’immunodéficience. Elle est également 

recommandée aux femmes enceintes, les 
personnels de santé.

ANNABA / SANTÉ              

Campagne de vaccination au profit des pensionnaires des 
maisons de retraite

Ferdjallah S  
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Gaza, «cimetière pour les enfants» 
Plus de 10000 morts palestiniens

Tunisie
L’économie au ralenti malgré le retour du tourisme, 

selon la Banque mondiale

La guerre d’Israël contre 
Gaza transforme 
l’enclave palestinienne 

en «un cimetière pour les 
enfants», a déclaré lundi le 
Secrétaire général de l’ONU, 
Antonio Guterres.
En effet, le nombre de 
Palestiniens tués en un mois 
de frappes aériennes et de 
bombardements d’artillerie a 
dépassé les 10 000, dont plus 
de 4 000 enfants.
La protection des civils «doit 
être primordiale», a déclaré 
M. Guterres. «Nous devons 
agir maintenant pour trouver 
un moyen de sortir de cette 
impasse brutale, horrible et 
angoissante de destruction», 

a-t-il ajouté, en appelant une 
nouvelle fois à un cessez-le-
feu humanitaire immédiat.

Israël a défié les demandes 
internationales croissantes en 
faveur d’un cessez-le-feu et 

affirme que les otages pris par 
les militants du Hamas lors 
de leur attaque contre le sud 
d’Israël le 7 octobre devraient 
être libérés en premier.
Des responsables au sein des 
Nations unies ont appelé à 
l’arrêt immédiat de la guerre. 
«Une population entière est 
assiégée et attaquée, privée 
d’accès aux éléments essentiels 
à sa survie, bombardée dans 
ses maisons, ses abris, ses 
hôpitaux et ses lieux de culte. 
Cette situation est inacceptable. 
Nous avons besoin d’un 
cessez-le-feu humanitaire 
immédiat. Cela fait 30 jours. 
Trop c’est trop. Cela doit 
cesser immédiatement», ont-

ils déclaré.
Parmi les 18 signataires de la 
déclaration figurent Volker 
Turk, haut-commissaire des 
Nations unies aux droits de 
l’homme, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, directeur de 
l’Organisation mondiale de 
la santé, et Martin Griffiths, 
responsable de l’aide 
humanitaire des Nations unies.
Le bombardement aérien, 
terrestre et maritime de la 
bande de Gaza a été l’un des 
plus intenses depuis le début 
de l’offensive israélienne à la 
suite de l’attaque du 7 octobre, 
au cours de laquelle le Hamas 
a tué 1 400 personnes et pris 
plus de 240 otages.

L’économie tunisienne 
a ralenti durant la 
première moitié 

de l’année malgré une forte 
reprise du tourisme, important 
contributeur de croissance du 
pays, a estimé lundi la Banque 
mondiale (BM) dans son 
rapport semestriel.
Selon l’institution, la 
croissance en Tunisie a atteint 
1,2% en rythme annuel au 
premier semestre, soit moitié 
moins qu’en 2022, et même un 
quart de celle de 2021, année 
de reprise après le choc lié à la 
pandémie de Covid-19.

Principale cause avancée, la 
sécheresse qui touche le pays 
depuis le début de l’année, 
réduisant la production de 
l’important secteur agricole 
tunisien, et limitant la 
production d’électricité du 
fait d’un assèchement des 
barrages.
La croissance est faible malgré 
un net rebond du tourisme, 
qui a augmenté de près de 
50% fin août comparé à la 
même période un an plus tôt, 
contribuant à 0,8 point de 
pourcentage de la croissance 
nationale.

Le tourisme a également 
permis à la Tunisie de 
rééquilibrer partiellement son 
déficit de compte courant en 
ramenant des devises dans un 
pays qui en a particulièrement 
besoin.
Plus largement, “la hausse 
des exportations de textiles, 
machineries et huile d’olive, 
combinée à la reprise du 
tourisme, a aidé à réduire le 
déficit externe”, a souligné 
Alexandre Arrobio, directeur 
de la Banque mondiale dans le 
pays.
Mais pour l’heure, la 

Tunisie reste confrontée à 
des difficultés d’accès au 
financement international, 
du fait d’un déficit public 

persistant et d’un taux 
d’endettement élevé, passé de 
66,9% à 79,4% du PIB entre 
2017 et 2022.

Les combats entre 
les forces des deux 
généraux qui se 

disputent le pouvoir au Soudan 
se rapprochent de la frontière 
avec le Soudan du Sud et de la 
région d’Abyei, disputée entre 
les deux pays, s’est inquiétée 
lundi une représentante de 
l’ONU.
Le conflit qui a éclaté au 
Soudan en avril entre l’armée 
régulière dirigée par le général 
Abdel Fattah al-Burhane et les 
Forces de soutien rapide (FSR, 
paramilitaires) du général 
Mohamed Hamdane Daglo a 

“d’importantes conséquences 
humanitaires, sécuritaires, 
économiques et politiques 

qui inquiètent les dirigeants 
du Soudan du Sud”, a déclaré 
l’émissaire de l’ONU pour 

la Corne de l’Afrique Hanna 
Tetteh.
“Avec les développements 
militaires au Soudan, et 
récemment la prise par les 
FSR de l’aéroport et du champ 
de pétrole de Belila (dans 
l’Etat soudanais du Kordofan-
Ouest), la confrontation 
militaire entre les FAS (forces 
armées soudanaides) et les 
FSR se rapproche de la limite 
d’Abyei et de la frontière avec 
le Soudan du Sud”, a-t-elle 
ajouté, lors d’un Conseil de 
sécurité consacré au sujet.
Mme Tetteh a précisé 

qu’avec cette offensive dans 
le Kordofan-Ouest, les FSR 
controlent “une partie de la 
frontière avec le Soudan du 
Sud”.
Notant la “proximité” de 
certains groupes de la tribu 
des Misseriya avec les Forces 
de soutien rapide et “les 
campagnes de recrutement 
des parties belligérantes”, elle 
s’est inquiétée des impacts 
pour ce territoire disputé, en 
particulier sur “la coexistence 
déjà fragile entre les Misseriya 
et les Ngok Dinka”.

Mercredi 08 Novembre 2023

International 09SeybouSe Times

Les combats au Soudan s’approchent de la frontière 
du Soudan du Sud, s’inquiète l’ONU



États-Unis 
Donald Trump, combatif, se défend au procès 
à hauts risques pour son empire immobilier

Des blessés et des binationaux évacués 
de Gaza en Egypte

L’Ukraine se prépare à affronter un nouvel hiver 
sous les frappes russes

Donald Trump, combatif 
et offensif, se défend 
sous serment lundi 6 

novembre au tribunal de New 
York lors d’un procès civil à 
hauts risques pour son empire 
immobilier.
Ambiance tendue dans la salle 
du tribunal parce que Donald 
Trump fait de ce procès un 
meeting politique. « Ce procès 
est très, très injuste », lance-t-il 
au juge. 
« Répondez aux questions par 
oui ou non sans faire de discours 
», lui demande le magistrat. 
Mais Donald Trump continue 
et s’en prend directement à 

la procureure Letitia James 
présente dans la salle. « Elle 

mène une chasse aux sorcières 
politique. Elle devrait avoir 

honte », dit Trump. « C’est 
une activiste politique, elle 
utilise cette affaire pour être 
élue gouverneure », poursuit-
il. « J’espère que le public 
nous regarde », ajoute l’ancien 
président.
Donald Trump est en campagne 
électorale, sa stratégie judiciaire 
et sa stratégie politique sont 
totalement imbriquées.
Dans cette affaire civile, il est 
accusé d’avoir illégalement 
gonflé la valeur de ses biens, 
d’avoir falsifié ses comptes 
pour obtenir des emprunts plus 
favorables des banques et le 
juge l’a déjà déclaré responsable 

de cette fraude. Donald Trump 
sait donc qu’il a perdu ce procès, 
alors il cherche à marquer des 
points sur le terrain politique en 
renforçant son image de martyr 
politique auprès de sa base.
Et son message de campagne, 
c’est de dire que ses ennuis 
judiciaires sont une manipulation 
des démocrates pour l’empêcher 
de se présenter. La stratégie 
fonctionne actuellement : Trump 
est au sommet de sa popularité 
chez les électeurs républicains 
et, dans un dernier sondage,   il 
devance même Joe Biden dans 
la plupart des États-clés.

Des blessés et des 
binationaux sont 
arrivés lundi en Egypte 

en provenance de la bande de 
Gaza via le terminal de Rafah, a 
indiqué à l’AFP un responsable, 
après la reprise des évacuations 
du territoire palestinien 
bombardé sans relâche par 
l’armée israélienne.
“Six ambulances transportant 
des blessés sont arrivées du côté 
égyptien (de Rafah)”, a précisé 
sous couvert de l’anonymat ce 
responsable du côté égyptien du 
point de passage. Les blessés 
doivent être ensuite transférés 
dans des hôpitaux, a-t-il ajouté.

L’évacuation des blessées a été 
suivie par celle de binationaux 
arrivés en Egypte, a ajouté le 
responsable.
Plus tôt dans la journée, le 
gouvernement du mouvement 
islamiste palestinien Hamas au 
pouvoir à Gaza a annoncé la 
réouverture lundi du terminal de 
Rafah, qui relie Gaza à l’Egypte, 
pour permettre l’évacuation 
d’étrangers et de binationaux 
bloqués dans le petit territoire 
palestinien assiégé et pilonné 
par Israël depuis l’attaque 
inédite du Hamas sur le sol 
israélien le 7 octobre.
Ce terminal avait ouvert 

trois jours mercredi, jeudi et 
vendredi, laissant sortir des 
dizaines de blessés palestiniens 
et des centaines de détenteurs 
de passeports étrangers avant 
que le Hamas ne décide de le 
refermer.
Le Hamas avait posé comme 
condition à sa réouverture 
l’assurance d’un passage 
sécurisé des ambulances vers 
Rafah après le bombardement 
israélien meurtrier d’une 
ambulance à Gaza-ville.
Des sources au gouvernement 
du Hamas ont expliqué que 
la réouverture avait eu lieu 
après avoir obtenu un accord 

d’Israël, grâce à une médiation 
égyptienne, pour le passage de 
30 blessés.
Côté égyptien du terminal, des 

ambulances sont entrées afin 

de récupérer ces blessés, ont 

rapporté des témoins à l’AFP.

L’an passé la Russie 
avait commencé sa 
campagne de frappes 

de missiles et de drones dès 
début octobre en Ukraine, 
plongeant des millions 
d’Ukrainiens dans le froid et 
dans le noir. Cette année, Kiev 
prévient que Moscou attend 
les grands froids et amasse en 
attendant les missiles et drones 
afin de causer un maximum de 
dommages.
Pour la deuxième année 
consécutive, les Ukrainiens 
s’apprêtent à affronter l’hiver 
sous les bombardements russes. 
Tout au long de l’année, les 
attaques aériennes touchent 
autant les zones résidentielles 
qu’industrielles, mais Kiev 
craint de nouvelles salves 
de missiles et drones sur ses 
infrastructures énergétiques.
Maxim Timchenko, à la tête 

de DTEK, la plus grande 
entreprise privée de production 
et fourniture d’électricité 
en Ukraine, a fait le point 
sur la situation au micro de 
notre correspondante à Kiev, 
Emmanuelle Chaze.
« Nous avons accumulé des 
réserves d’équipements, des 
pièces supplémentaires, nous 
avons réussi à maintenir la 
production de charbon au 
niveau d’avant-guerre, donc 
nous en avons suffisamment, 
tout comme le gaz, l’essence. 
Nous avons aussi mis en 
place davantage de protection 
autour de nos centrales et 
transformateurs, donc nous 
sommes prêts. Mais je pense 
que les Russes connaissent 
mieux nos infrastructures 
énergétiques, et quelles sont 
nos faiblesses. J’espère juste 
qu’ils n’obtiendront pas plus de 

détails sur notre préparation ».
Au sein de la population, ceux 
des Ukrainiens qui le peuvent 
s’achètent des générateurs 
pour prévenir les coupures 
de courant. Du côté du 
gouvernement, les quelque 4 
000 points d’invincibilité mis 
en place l’an passé, ces lieux où 
chacun peut venir se réchauffer, 
boire un thé, recharger ses 
appareils électriques et utiliser 
le wifi, pourront être réactivés à 
travers tout le pays.
Un navire russe détruit
Pour se préparer à cette 
situation, l’Ukraine réclame 
depuis plusieurs mois à ses 
alliés occidentaux de renforcer 
ses défenses aériennes. Kiev 
a ainsi accusé lundi Moscou 
d’avoir tiré dans la nuit quatre 
missiles et lancé des drones 
d’attaque depuis les territoires 
ukrainiens occupés par la 

Russie dans le sud du pays.
Sur le terrain, l’Ukraine a admis 
ces derniers jours l’échec de sa 
contre-offensive lancée en juin 
et qui n’a permis de reprendre 
que quelques villages, mais 
son armée cherche toujours 
à diminuer la force de frappe 
russe. Volodymyr Zelensky 
s’est ainsi félicité lundi de « 

la destruction » de l’Askold, 
un important navire russe, sur 
le chantier naval de Kertch, en 
Crimée ukrainienne annexée. 
Dans une rare confirmation, 
les autorités russes avaient, de 
leur côté, indiqué que des tirs 
avaient endommagé un navire 
et entraîné la chute de débris 
sur un quai.
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Amoura en mode ketchup et sauce algérienne

EN :
Yasser Larouci, un souci de plus pour Belmadi

Dimanche dernier, 
Mohamed El Amine 
Amoura a trouvé la 

faille pour le 4e match de suite 
en championnat de Jupiler Pro 
League (Belgique). Et de quelle 
manière! L’international algérien 
a inscrit un magnifique retourné 
acrobatique contre le Club 
Brugge (succès 2-1) signant son 
8e puis 9e buts en 12 apparition 
(5 titularisation) avec la Royale 
Union Saint-Gilloise (USG). Le 
Fennec, sortie sur blessure (elle 
ne serait pas grave) à l’épaule, 
est en roue libre.
Djamel Belmadi est le premier à 
constater qu’Amoura progresse 
sans cesse depuis un moment. 
« Amoura est dans une forme 
étincelante ma cha Allah! Il a 
des statistiques incroyables. 
Ce qui lui arrive aujourd’hui 
n’est que la confirmation de ce 
qu’il réalise depuis des années. 
Il travaille tellement, et il est 
tellement sérieux. Il ira très 
loin in cha Allah! », a admis et 
savouré le coach des Fennecs 
lors du dernier rassemblement.

Bien plus qu’un SuperSub?
Arrivé sur la pointe des pieds 
en sélection quand il évoluait 

au FC Lugano (Suisse), le natif 
du Tahir (Jijel) a su percer les 
plans du driver d’El-Khadra 
dernièrement. Surtout depuis 
son doublé en Ouganda en juin 
dernier. Amoura prend tout ce 
qu’on lui donne. Même des bouts 
de matchs et essaie toujours 
d’apporter le plus escompté. Et 
c’est ce qui fait sa force.
D’un côté, être un SuperSub ne 
l’a jamais dérangé. D’ailleurs, 
cela n’a pas empêché l’USG 
de le recruter, contre 4 millions 
d’euros, du FC Lugano où il n’a 
jamais été titulaire à part entière. 
L’actuel leader du championnat 
belge a eu le flaire de l’enrôler. 
Aujourd’hui, Amoura tourne à 
une moyenne impressionnante de 
1 but toutes les 67 minutes. Qu’il 
débute ou qu’il fasse son entrée 
en cours de jeu, le Dz affiche 
une efficacité remarquable. Il 
a donc tout pour prétendre à 
devenir titulaire à part entière 
et passer à une étape supérieure 
en carrière. En tout cas, la CAN-
2023 (13 janvier – 11 février) en 
Côte d’Ivoire pourrait lui donner 
une nouvelle dimension s’il se 
montre aussi productif. C’est ce 
qu’on lui souhaite.

Alors qu’il devait débarquer 
pour le rassemblement 
de novembre, Yasser 

Larouci a connu une arrivée 
précipité en équipe nationale en 
octobre dernier après le forfait de 
Rayan Aït-Nouri. Pour autant, le 
latéral gauche, auteur de débuts 
intéressants avec l’Algérie contre 
l’Egypte, n’est pas certain de 
figurer sur la liste des Verts pour 
la date FIFA à venir. En effet, 
sa situation du côté de Sheffield 
United (lanterne rouge de Premier 
League) pourrait ne pas lui valoir 
une seconde sélection de suite. 

Détails.
Alors qu’il devait débarquer pour 
le rassemblement de novembre, 
Yasser Larouci a connu une 
arrivée précipité en équipe 
nationale en octobre dernier après 
le forfait de Rayan Aït-Nouri. 
Pour autant, le latéral gauche, 
auteur de débuts intéressants 
avec l’Algérie contre l’Egypte, 
n’est pas certain de figurer sur la 
liste des Verts pour la date FIFA 
à venir. En effet, sa situation 
du côté de Sheffield United 
(lanterne rouge de Premier 
League) pourrait ne pas lui valoir 

une seconde sélection de suite. 
Détails.
La compétitivité reste un 
facteur décisif pour justifier 
une convocation. Et Larouci ne 
remplit pas ce critère malgré un 
potentiel conséquent. Surtout 
quand on voit ce qu’il a apporté 
en une demi-heure face aux 
Égyptiens le 16 octobre écoulé.

Zéro minute jouée depuis 
le retour de sélection

Toutefois, le joueur prêté aux 
Blades par l’ESTAC Troyes 
pour une saison n’est plus 
vraiment dans les plans de Paul 

Hockingbottom qui lui faisait 
pourtant confiance en début 
de saison. En effet, il l’avait 
titularisé 3 matchs de suite avant 
de se résoudre à le mettre sur 
le banc. Le gaucher ne compte 
aucune apparition depuis ses 
quelques minutes avec El-khadra 
en octobre dernier.
Il est évident que les performances 
du promu, qui n’a remporté son 
premier match que le week-end 
dernier contre Wolverhampton 
(2-1), n’ont pas arrangé Yasser 
Larouci. Quand on joue pour 
le dernier de la classe, les plans 

changent souvent dans l’espoir 
de provoquer le déclic. Et, pour 
ne rien arranger, Sheffield United 
a remporté sa première victoire 
après 11 journées alors que l’ex 
sociétaire de Liverpool était sur 
le banc. Est-ce que la pénurie des 
latéraux gauches, avec Jaouen 
Hadjam qui ne joue aussi presque 
plus (16 minutes depuis le dernier 
stage) du côté du FC Nantes, voir 
Ahmed Touba avec l’US Lecce 
(10 minutes ce weekend face à la 
Roma) vaudra un sursis à Larouci 
? La réponse sera connue d’ici 
vendredi prochain.
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FC Barcelone :
Robert Lewandowski a déjà deux belles portes de sortie

FC Barcelone :
Eduardo Camavinga prolonge au Real Madrid

Recruté en 2022 par le FC 
Barcelone pour mener 
son attaque, Robert 

Lewandowski attire les regards 
et attise les convoitises. Le 
Polonais a d’ailleurs deux sérieux 
prétendants.
Le grand attaquant. Une perle 
rare et difficile à trouver pour de 
nombreux clubs de football. En 
2022, le FC Barcelone a tout fait 
pour que Robert Lewandowski 
enfile ce costume. Malgré des 
moyens limités, les pensionnaires 
du Camp Nou ont poussé pour 
le déloger du Bayern Munich. 
Après un long bras de fer avec 
son ancien club, le Polonais a eu 
gain de cause. Il a pu rejoindre la 
Catalogne et relever un nouveau 
challenge excitant.
L’an dernier, pour sa première 
saison au sein du Barça, l’ancien 

du BVB a terminé avec un bilan 
plutôt positif. En effet, il a conclu 
son premier exercice avec 33 
buts et 8 passes décisives en 46 
apparitions toutes compétitions 
confondues. Il a aussi rempli son 
armoire à trophées avec une Liga. 
Cette saison, pour sa deuxième 
année en Espagne, Lewy était 
encore plus attendu au tournant. 
Pour le moment, il en est à 6 buts 
et 4 assists en 12 apparitions.
Deux championnats draguent 

Lewy
Pourtant, malgré ses belles 
statistiques et son leadership, le 
Polonais fait parler de lui. Depuis 
plusieurs semaines, son avenir est 
au centre des débats. Ce, malgré 
le fait qu’il répète régulièrement 
que son souhait est d’aller au 
bout de son bail avec les Culés. 
Celui-ci s’achève en 2026. Mais 

la presse catalane a expliqué que 
son âge pourrait poser problème 
et pousser les Blaugranas à 
chercher un n°9 plus jeune. 
Julian Alvarez (Man City) plaît 
d’ailleurs aux dirigeants.
En cas de départ, Lewy a déjà 
deux belles portes de sortie. 
C’est ce qu’annonce Sport. 
La publication explique que 
l’Arabie saoudite, déjà présente 
cet été puisque Abha Club avait 
offert 150 millions d’euros, rêve 
encore et toujours de l’enrôler 
cet hiver. La MLS est aussi très 
attentive. Plusieurs franchises se 
seraient déjà manifestées auprès 
du joueur. Une destination 
qui a les faveurs du principal 
intéressé. Il reste à savoir quand 
Lewandowski voudra y aller et si 
le Barça ouvrira la porte.

Un nouveau cadre en 
devenir du Real Madrid 
sécurise un peu plus sa 

place au sein de la Casa Blanca 
: Eduardo Camavinga signe un 
nouveau bail chez les Merengues 
et s’engage jusqu’en 2029.
Milieu relayeur, latéral gauche, 
sentinelle… Eduardo Camavinga 
est devenu un vrai joueur 

polyvalent au Real Madrid. 
Une adaptation express qui lui a 
également permis de glaner ses 
premières sélections en équipe 
de France, où il a, là aussi, fait 
preuve de souplesse tactique sous 
les ordres de Didier Deschamps, 
qui l’a aligné à gauche de 
l’arrière-garde bleue à quelques 
reprises. Auteur de 14 rencontres 

toutes compétitions confondues 
cette saison (10 titularisations, 
1 passe décisive), le natif de 
Cabinda s’est rapidement rendu 
indispensable dans l’équipe de 
Carlo Ancelotti.
Brillant lors de son entrée en jeu 
en seconde période lors du Clasico 
et de la victoire à Barcelone (2-
1), l’international tricolore aux 

12 sélections (1 réalisation) a 
confirmé sa belle ascension au 
sein de la Casa Blanca, où il était 
arrivé en provenance du Stade 
Rennais, son club formateur, 
contre une indemnité de transfert 
de 31 millions d’euros à la fin du 
mois d’août 2021, avant d’être 
rejoint par son coéquipier en 
Bleu, Aurélien Tchouaméni. Pour 

le récompenser, le RMFC lui a 
offert une prolongation de son 
contrat de deux supplémentaires, 
soit jusqu’en 2029.

Le couteau suisse d’Ancelotti 
blindé

Le club de la capitale a d’ailleurs 
annoncé la bonne nouvelle par 
l’intermédiaire d’un communiqué 
sur son site officiel : « le Real 
Madrid CF et Camavinga 
ont convenu de prolonger le 
contrat du joueur, qui reste lié 
au club jusqu’au 30 juin 2029. 
Camavinga est arrivé au Real 
Madrid en 2021, à seulement 
18 ans, et au cours de ses deux 
premières saisons, il a remporté 6 
titres. : 1 Ligue des Champions, 
1 Coupe du Monde des Clubs, 1 
Supercoupe d’Europe, 1 Ligue, 
1 Copa del Rey et 1 Supercoupe 
d’Espagne. À seulement 20 ans, 
il a déjà disputé 114 matchs en 
défendant le maillot du Real 
Madrid. Il a été nommé pour le 
Golden Boy en 2021 et 2022, et 
pour le Trophée Kopa en 2022 et 
2023.»
Après Vinicius Jr, également 
prolongé fin octobre et Rodrygo, 
ce nouveau contrat signé par le 
joueur formé chez les Rouge et 
Noir confirme la volonté du Real 
Madrid de sécuriser ses jeunes 
cadres et protéger sa nouvelle 
génération. Et pour être sûr que 
son numéro 12 ne lui file pas entre 
les doigts, la direction madrilène 
a fixé la clause libératoire assortie 
à son bail au milliard d’euros. 
Une pratique de plus en plus 
fréquente au Real, ou même au 
FC Barcelone, afin de décourager 
les prétendants et ainsi assurer le 
futur de leurs pépites au sein du 
club.
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GUERRE EN UKRAINE :
Navire russe détruit, Wagner en Tchétchénie…

Volodymyr Zelensky olodymyr Zelensky 
a annoncé la a annoncé la 
destruction d’un destruction d’un 

important navire russe, lors de important navire russe, lors de 
son allocution quotidienne. son allocution quotidienne. 
Ce lundi 6 novembre est Ce lundi 6 novembre est 
également marqué par les également marqué par les 
révélations du chef de la révélations du chef de la 
République tchétchène, République tchétchène, 
Ramzan Kadyrov, selon Ramzan Kadyrov, selon 
lesquelles des combattants lesquelles des combattants 
de Wagner s’entraînent avec de Wagner s’entraînent avec 
son armée.son armée.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky, qui a Volodymyr Zelensky, qui a 
annoncé la destruction du annoncé la destruction du 
navire russe Askold ce lundi navire russe Askold ce lundi 
6 novembre, a également 6 novembre, a également 
repoussé l’ idée d’une repoussé l’idée d’une 
élection présidentielle en élection présidentielle en 
Ukraine en 2024.Ukraine en 2024.
Alors que les autorités Alors que les autorités 
ukrainiennes ont fait état de ukrainiennes ont fait état de 
huit blessés dans une attaque huit blessés dans une attaque 
russe à Odessa dans la nuit russe à Odessa dans la nuit 
du 5 au 6 novembre 2023, du 5 au 6 novembre 2023, 
une Ukrainienne de 63 ans une Ukrainienne de 63 ans 
a été mortellement blessée a été mortellement blessée 
par un éclat d’obus dans la par un éclat d’obus dans la 
région de Soumy, ce matin.région de Soumy, ce matin.
Côté russe, le dirigeant Côté russe, le dirigeant 
régional tchétchène pro-régional tchétchène pro-
russe, Ramzan Kaydrov, russe, Ramzan Kaydrov, 
donne des nouvelles des donne des nouvelles des 
combattants de Wagner, combattants de Wagner, 
indiquant que les anciens indiquant que les anciens 
combattants de Prigojine combattants de Prigojine 
s’entraînent avec les forces s’entraînent avec les forces 
spéciales de Tchétchénie.spéciales de Tchétchénie.

Volodymyr Zelensky Volodymyr Zelensky 
annonce « la destruction annonce « la destruction 
» d’un important navire » d’un important navire 

russerusse
Le président ukrainien a Le président ukrainien a 
annoncé « la destruction » annoncé « la destruction » 
de l’Askold, un important de l’Askold, un important 
navire russe, sur le chantier navire russe, sur le chantier 
naval de Kertch, en Crimée naval de Kertch, en Crimée 
ukrainienne annexée, deux ukrainienne annexée, deux 
jours après que son armée a jours après que son armée a 
dit avoir mené « avec succès dit avoir mené « avec succès 
» des frappes dans cette zone.» des frappes dans cette zone.
« Je remercie tous ceux qui « Je remercie tous ceux qui 
ont contribué à la destruction ont contribué à la destruction 
du navire russe au chantier du navire russe au chantier 
naval de Kertch », a-t-i l naval de Kertch », a-t-il 
déclaré dans son allocution déclaré dans son allocution 
quotidienne publiée sur les quotidienne publiée sur les 
réseaux sociaux.réseaux sociaux.

Pas de présidentielle en Pas de présidentielle en 
20242024

Pour le Président, « ce n’est Pour le Président, « ce n’est 
pas le moment pour des pas le moment pour des 
élections » en Ukraine, alors élections » en Ukraine, alors 
que des dirigeants politiques que des dirigeants politiques 
appellent à la tenue de appellent à la tenue de 
l’ élection présidentielle l’élection présidentielle 
prévue en 2024. « Nous prévue en 2024. « Nous 
devons décider que l’ heure devons décider que l’heure 
est à la défense, à la bataille, est à la défense, à la bataille, 
dont dépend le sort de l’État dont dépend le sort de l’État 
et du peuple, et non à la farce, et du peuple, et non à la farce, 
que seule la Russie attend de que seule la Russie attend de 
l’Ukraine. Je pense que ce l’Ukraine. Je pense que ce 
n’est pas le moment pour des n’est pas le moment pour des 
élections. »élections. »
Une attaque russe dans la Une attaque russe dans la 
région de Soumy tue une région de Soumy tue une 

femmefemme
Une attaque russe contre un Une attaque russe contre un 
vil lage de la région de Soumy village de la région de Soumy 
a tué une femme, rapporte le a tué une femme, rapporte le 
bureau du procureur régional bureau du procureur régional 
de Soumy sur son site.de Soumy sur son site.
The Kiev Independant précise The Kiev Independant précise 
que la femme de 63 ans a été que la femme de 63 ans a été 
mortellement blessée par un mortellement blessée par un 
éclat d’obus. Une « enquête éclat d’obus. Une « enquête 
préliminaire-USBU dans préliminaire-USBU dans 
la région de Soumy » a été la région de Soumy » a été 
ouverte.ouverte.
Les anciens combattants de Les anciens combattants de 
Wagner s’entraînent avec Wagner s’entraînent avec 

les forces tchétchènesles forces tchétchènes
Un important contingent Un important contingent 
d’anciens mercenaires du d’anciens mercenaires du 
groupe paramilitaire russe groupe paramilitaire russe 
Wagner a commencé à Wagner a commencé à 
s’entraîner avec les forces s’entraîner avec les forces 
spéciales de la république spéciales de la république 
russe de Tchétchénie, a russe de Tchétchénie, a 
affirmé le dirigeant régional affirmé le dirigeant régional 
Ramzan Kadyrov.Ramzan Kadyrov.
« Je suis heureux « Je suis heureux 
qu’aujourd’hui les rangs de qu’aujourd’hui les rangs de 
la célèbre unité (Akhmat) la célèbre unité (Akhmat) 
aient été rejoints par des aient été rejoints par des 
combattants qui ont une combattants qui ont une 
excellente expérience du excellente expérience du 
combat et qui ont prouvé combat et qui ont prouvé 
qu’ ils étaient des guerriers qu’ils étaient des guerriers 
courageux et efficaces », courageux et efficaces », 
a-t-i l dit sur Telegram, avant a-t-il dit sur Telegram, avant 
d’ajouter : « Je suis persuadé d’ajouter : « Je suis persuadé 
que dans les batailles à venir, que dans les batailles à venir, 
i ls seront à la hauteur de leur ils seront à la hauteur de leur 
réputation. » Une annonce réputation. » Une annonce 

confirmée par le quotidien confirmée par le quotidien 
britannique The Telegraph .britannique The Telegraph .
Wagner a joué un rôle de Wagner a joué un rôle de 
premier plan dans certains premier plan dans certains 
des combats les plus violents des combats les plus violents 
de la guerre en Ukraine, de la guerre en Ukraine, 
jusqu’au décès de son chef, jusqu’au décès de son chef, 
Evguéni Prigojine, dans un Evguéni Prigojine, dans un 
accident d’avion en août, accident d’avion en août, 
deux mois après qu’ il a mené deux mois après qu’il a mené 
une brève mutinerie contre une brève mutinerie contre 
Moscou.Moscou.

Deux responsables de la Deux responsables de la 
Défense ukrainienne visées Défense ukrainienne visées 

par une enquête pour par une enquête pour 
détournement de plusieurs détournement de plusieurs 

millions d’eurosmillions d’euros
Selon le parquet général Selon le parquet général 
ukrainien, un ancien vice-ukrainien, un ancien vice-
ministre de la Défense et un ministre de la Défense et un 
de ses collaborateurs sont de ses collaborateurs sont 
visés par une enquête pour visés par une enquête pour 
« détournements de fonds « détournements de fonds 
publics » et « font l ’ objet publics » et « font l’objet 
d’une notification de soupçon d’une notification de soupçon 
», rapporte l’AFP.», rapporte l’AFP.
Les deux hommes, dont Les deux hommes, dont 
les noms n’ont pas été les noms n’ont pas été 
dévoilés, ont « commandé à dévoilés, ont « commandé à 
l’ étranger des équipements l’étranger des équipements 
de protection individuelle de protection individuelle 
de qualité insuffisante » en de qualité insuffisante » en 
les pré-payant intégralement les pré-payant intégralement 
et sans respecter « la et sans respecter « la 
procédure de contrôle de procédure de contrôle de 
la qualité prévue », avait la qualité prévue », avait 
détaillé début octobre le détaillé début octobre le 
Bureau d’enquête d’État, Bureau d’enquête d’État, 
un organe anticorruption. « un organe anticorruption. « 

En conséquence, les forces En conséquence, les forces 
armées ukrainiennes ont armées ukrainiennes ont 
reçu des gilets pare-balles reçu des gilets pare-balles 
de mauvaise qualité qui de mauvaise qualité qui 
ne peuvent être util isés au ne peuvent être utilisés au 
combat sans mettre des vies combat sans mettre des vies 
en danger », avait encore en danger », avait encore 
dénoncé le Bureau d’enquête, dénoncé le Bureau d’enquête, 
qui chiffrait alors la fraude à qui chiffrait alors la fraude à 
plus de six mill ions d’euros.plus de six millions d’euros.
Les deux hommes, qui sont Les deux hommes, qui sont 
en détention, encourent en détention, encourent 
jusqu’à 12 ans de prison.jusqu’à 12 ans de prison.

Un musée d’art Un musée d’art 
endommagé par les frappes endommagé par les frappes 
russes de la nuit dernièrerusses de la nuit dernière

Des frappes russes ont Des frappes russes ont 
été envoyées sur la vil le été envoyées sur la ville 
d’Odessa, au sud de d’Odessa, au sud de 
l’Ukraine, dans la nuit du l’Ukraine, dans la nuit du 
5 au 6 novembre 2023. Le 5 au 6 novembre 2023. Le 
bilan fait état de huit blessés bilan fait état de huit blessés 
et un musée des Beaux-et un musée des Beaux-
Arts a été endommagé. Des Arts a été endommagé. Des 
images, publiées sur X (ex-images, publiées sur X (ex-
Twitter) par les autorités Twitter) par les autorités 
ukrainiennes, montrent ukrainiennes, montrent 
l ’ étendue des dégâts dans l’étendue des dégâts dans 
l’ enceinte du musée. Des l’enceinte du musée. Des 
vitres ont été brisées et des vitres ont été brisées et des 
tableaux ont été renversés par tableaux ont été renversés par 
la puissance de l’ explosion.la puissance de l’explosion.
Sur Telegram, le président de Sur Telegram, le président de 
l’ administration d’Odessa a l’administration d’Odessa a 
précisé que ledit musée était précisé que ledit musée était 
classé au patrimoine mondial classé au patrimoine mondial 
de l’Unesco.de l’Unesco. SEYBOUSE TIMES Mercredi 08 Novembre 2023ANEP 2323005525
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Les batteries d’hydrogène solide pourraient révolutionner 
le stockage résidentiel de l’énergie solaire

Pour Microsoft, l’avenir du jeu vidéo passera 
nécessairement par l’IA générative

Photoncycle, une start-up norvé-
gienne, s’attaque au problème du 
stockage résidentiel de l’énergie 
solaire. Pour cela, ils s’appuient 
sur l’utilisation de l’hydrogène 
sous forme solide.
L’énergie solaire est une can-
didate sérieuse parmi les alter-
natives aux énergies fossiles : 
renouvelable, propre (si on met 
de côté la fabrication des pan-
neaux), silencieuse et une main-
tenance réduite des installations. 
Le projet d’une station spatiale 
solaire dans les années 2030 est 
même à l’étude. L’énergie solaire 
est cependant loin d’être parfaite. 
Son principal désavantage est sa 
nature intermittente, d’où le be-
soin de développer des solutions 
de stockage d’énergie efficaces 
lorsque le soleil ne brille pas. 
Photoncycle a sa petite idée, et 
leur allié principal sera l’hydro-
gène solide.
Jour, nuit, jour : l’inconstance du 
solaire
C’est le principal problème 
lorsqu’il est question de capter 
l’énergie du Soleil. Celle-ci n’est 
pas produite de manière prévi-

sible et constante. Même s’il 
existe des zones du globe ou le 
potentiel solaire est très élevé, 
ces endroits n’échappent pas au 
cycle jour-nuit. La production 
d’énergie par ce biais est égale-
ment dépendante des conditions 
climatiques.
Les solutions pour pallier ce pro-
blème résident majoritairement 
en un nivellement de l’offre 
énergétique pendant la journée 

en stockant l’énergie pour une 
utilisation ultérieure : nuit ou 
heures creuses. Photoncycle se 
lance dans le projet un peu fou de 
parvenir à stocker cette énergie 
durablement, grâce à une techno-
logie pouvant garder l’excédent 
d’énergie produit lors de l’été 
pour l’utiliser durant l’hiver.
Une utilisation intelligente de 
l›hydrogène
Stocker l›énergie solaire excé-

dentaire n›est pas une mince af-
faire. Le processus est complexe 
: les systèmes de stockage ont 
une capacité limitée et leur durée 
de vie n›est pas infinie. Cer-
tains peuvent même connaître 
un phénomène connu sous le 
nom d›autodécharge, c›est-à-
dire qu›ils subissent une perte 
d›énergie même s›ils ne sont pas 
sollicités.
Afin de surmonter ces problèmes 
techniques, la solution de Pho-
toncycle s›appuie sur un cylindre 
qui contient de l›hydrogène 
solide breveté. Ses capacités de 
stockages sont bien plus élevées 
que celles d›une batterie au li-
thium, avec une densité jusqu›à 
vingt fois plus élevé. Il permettra 
donc un stockage d›énergie plus 
efficace, qui dure plus longtemps 
et moins dangereux que les solu-
tions utilisant de l›hydrogène 
gazeux.
Le résidentiel comme terrain de 
test
L›objectif de Photoncycle est 
d›intégrer ses unités de stoc-
kage à proximité des propriétés 
résidentielles. Elles permettront 

de stocker l›énergie en étant re-

liées directement aux panneaux 

solaires, et de revendre l›énergie 

excédentaire sur le réseau élec-

trique. Lorsque l›électricité est 

convertie en hydrogène, le pro-

cessus implique une émanation 

de chaleur. Celle-ci ne sera pas 

gaspillée et sera également cap-

tée pour assurer le chauffage des 

habitations.

Photoncycle a prévu de tester 

son dispositif au Danemark, un 

des pays d›Europe où les prix 

de l›énergie sont les plus élevés. 

D›ici 2025,

Bjørn Brandtzaeg, fondateur 

de la start-up, espère tripler les 

effectifs de son équipe (actuel-

lement neuf employés) et vendre 

10 000 unités de stockage dans le 

pays. En 2027, l›objectif est de 

voir toutes ces batteries instal-

lées sur les maisons danoises.

On n’y échappera pas : nos 
contenus vidéo ludiques 
seront, eux aussi, affec-

tés par l’émergence des grands 
modèles de langage. Alors, 
bonne ou mauvaise nouvelle ?
L’intelligence artificielle et les 
jeux vidéo sont étroitement 
liés depuis de très nombreuses 
années. Le contrôle des person-
nages non-joueurs ou la géné-
ration procédurale de niveaux, 
par exemple, sont ancrés dans 
le quotidien des développeurs et 
des joueurs.
Cependant, les choses ont bien 
changé depuis plusieurs mois 
avec la montée en puissance 
de ChatGPT, Midjourney et 
consorts. Leurs technologies font 
progressivement leur entrée dans 
de nouveaux titres, et Micro-
soft souhaite que tout le monde 
puisse en profiter.
Des PNJ moins bêtes et des scé-
narios plus dynamiques
L’engagement de la firme de Red-
mond en faveur de l’intelligence 
artificielle générative n’est plus 
à démontrer. Le géant américain 
a investi des sommes colossales 
dans OpenAI, la société à l’ori-
gine de ChatGPT et DALL-E, et 

la quasi-totalité de ses logiciels 
et services sont désormais ali-
mentés par ces technologies, à 
l’image de Windows 12.
Mais, Microsoft, c›est aussi un 
mastodonte du jeu vidéo. Là 
encore, le géant américain a de 
grandes ambitions et n›hésite 
pas à investir des milliards de 
dollars dans le secteur, comme 
en témoigne son récent rachat 
d›Activision-Blizzard. Alors, si 
un peu d›IA faisait son appari-
tion dans l›écosystème Xbox, 
cela ne surprendrait pas grand 
monde. Et, c›est bel et bien ce 
qui est en train de se passer.
L›entreprise vient, en effet, de 
s›associer à Inworld AI pour 
proposer de nouveaux outils aux 
développeurs de titres destinés à 
la Xbox. Ceux-ci devraient per-
mettre de créer des personnages, 
des quêtes et des dialogues grâce 
à l›IA générative. Pour Haiyan 
Zhang, responsable de l›IA pour 
Xbox, l›objectif est de permettre 
aux créateurs de « réaliser des 
jeux encore plus extraordi-
naires».
Les possibilités semblent plu-
rielles. La technologie d›Inworld 
devrait permettre de créer des 

PNJ capables de réagir, même 
avec la voix, de manière très 
personnalisée aux questions 
des joueurs, pour ne citer qu›un 
exemple. Au final, on pourrait se 
retrouver avec des scénarios très 
dynamiques et plus personnali-
sés que jamais.
Faut-il s›attendre au pire ou au 
meilleur ?
« Nous voulons aider les déve-
loppeurs à réaliser leurs visions, 
à essayer de nouvelles choses, à 
repousser les limites actuelles et 
à expérimenter pour améliorer 
le gameplay, la connexion avec 
les joueurs et bien plus encore », 
ajoute Zhang. Pour Ilya Gelfen-
beyn, PDG d›Inworld, il s›agit 
d›un mariage naturel qui devrait 
ouvrir « de nouvelles opportu-
nités en matière de narration et 
d›engagement des personnages 
dans les jeux ».
Un enthousiasme qui n›est pas 
partagé par tout le monde. « 
Entre l›utilisation abusive de 
l›IA et les salaires à la traîne, 
ceux qui travaillent dans les 
jeux vidéo sont confrontés aux 
mêmes problèmes que ceux qui 
travaillent dans le cinéma et la 
télévision », estime Ray Rodri-

guez, responsable dans le syndi-
cat américain SAG-AFTRA. Ses 
membres ont récemment voté 
en faveur d›un mouvement de 
grève, reste à voir l’impact que 
cela aura sur l’industrie.
Reste également à voir comment 
seront utilisés les outils mis à 
la disposition des développeurs 
par Microsoft et Inworld. Si l’on 
peut s’attendre à de très mau-
vaises surprises pour les joueurs, 
on peut espérer que d’excellents 
développeurs auront de bonnes 

idées. Car, si l’intelligence arti-
ficielle générative s’est très tôt 
montrée sous un mauvais jour, 
la technologie est aussi pleine de 
potentiel.
Il y a fort à parier qu’à l’époque 
des jeux d’aventure textuelle 
comme Colossal Cave Adven-
ture, les développeurs et les 
joueurs auraient beaucoup donné 
pour avoir accès à de tels outils. 
À nous, aujourd’hui, d’en faire 
bon usage.
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Les Centres antipoison 
ont recensé plusieurs 
intoxications 

respiratoires parfois graves 
chez des personnes ayant 
suivi des recettes maison 
diffusées sur Internet, 
utilisant du vinaigre ménager.
Attention aux recettes 
«miracles», «faciles», 
«naturelles», «économiques», 
«écologiques»... que vous pouvez 
voir sur Internet et les réseaux 
sociaux. Particulièrement quand 
il s’agit d’utiliser des substances 
acides comme le vinaigre, 
l’acide chlorhydrique ou un 
détartrant. «Des mélanges de 
produits ménagers à base d’eau 
de Javel avec une substance 
acide dégagent du chlore 
gazeux, à l’origine d’atteintes 
respiratoires parfois graves» 
rappelle la revue Prescrire le 
1er novembre 2023. Le chlore 
gazeux irrite les voies aériennes 

entraînant des difficultés à 
respirer. Il y a un risque de 
syndrome de détresse respiratoire 
aigu, forme gravissime 
d’insuffisance respiratoire 
mettant en jeu le pronostic vital.
Un pic d’intoxications depuis 
l’interdiction de certains 
produits dans le commerce
On oublie donc le mélange 
d’eau de Javel avec du vinaigre 
ou de l’acide chlorhydrique 
pour décrasser et faire briller 
ses toilettes, son bac à douche, 
toutes autres pièces de la maison 
ou encore pour désherber son 
jardin. Depuis l’interdiction 
de la vente de pesticides et 
d’herbicides dangereux pour 
la santé, en 2019, certaines 
personnes se tournent vers des 
recettes maison proposées sur 
Internet pour désherber leur 
extérieur. «Alors qu’une seule 
intoxication avait été enregistrée 
par les Centres antipoison de 

2002 à 2013, ce nombre est 
monté à 204 depuis la date 
d’interdiction aux particuliers 
de certains herbicides en 2019» 
notait l’Agence Nationale 
Sécurité Sanitaire Alimentaire 
Nationale (Anses) au printemps 
2023, soit en 4 ans seulement.
Des soins médicaux nécessaires 
pour la moitié des victimes
Parmi les symptômes des 
victimes : toux (81 %), difficulté 
respiratoire (50 %), irritation 
de la sphère ORL ou des voies 
respiratoires (46 %). Pour près 
de la moitié des personnes, 
l›intoxication a nécessité des 
soins médicaux. Cinq personnes 
ont été hospitalisées dont trois 
en réanimation. Parmi les 95 
personnes examinées par un 
médecin, environ un tiers avait 
un bronchospasme, quatre 
personnes se sont trouvées 
en détresse respiratoire, 
quatre autres ont gardé des 

séquelles parfois pendant 6 
mois, comme de l›asthme. 
Pour limiter les 
risques d›intoxication
utiliser uniquement les produits 
portant la mention «Emploi 
autorisé au jardin» (EAJ) au jardin
utiliser l›eau de Javel 
seule à la maison

utiliser le vinaigre seul à 

la maison (vous pouvez 

mélanger du vinaigre blanc 

avec du bicarbonate mais sans 

faire chauffer le mélange)

En cas d›intoxications, si la 

personne ne respire pas ou n›est 

pas consciente, appelez le SAMU .

La partie supérieure du dos 
est naturellement courbée, 
mais si cette courbure devient 
pathologique, on parle 
d’hypercyphose dorsale. Par 
abus de langage, on parle 
parfois de cyphose pour 
désigner l’hypercyphose 
et elle peut être corrigée.
La cyphose est le nom que l’on 
donne à la courbure naturelle 
de la colonne vertébrale au 
niveau de la partie supérieure 
du dos. Elle concerne le début 
des vertèbres thoraciques et 
réalise une courbure postérieure, 
en opposition aux courbures 
antérieures du rachis (lordose) 
également physiologiques au 
niveau des vertèbres cervicales 
(de la nuque) et des vertèbres 
lombaires (en bas du dos). 
La cyphose dorsale donne au 
dos une posture légèrement 
arrondie. Lorsque la courbure 
dorsale est exagérée, on parle 
d’hypercyphose. Par raccourci, 
on parle parfois de cyphose 
pour désigner l’hypercyphose.
Quels sont les symptômes ?
L’hypercyphose se manifeste par :
Une courbure exagérée de la 
partie supérieure du dos pouvant 
donner l’aspect d’une bosse ;
Des douleurs parfois 
en regard de cette zone.
A quoi est-ce dû ?
L’hypercyphose peut être due à 
des malformations de la colonne, 
à des maladies neurologiques 
ou survenir dans l’évolution de 

maladies rhumatismales. Si la 
malformation est importante, la 
personne atteinte d’hypercyphose 
a une taille raccourcie, le dos 
courbé avec la tête penchée 
vers l’avant. La cyphose peut 
être associée à une déviation 
latérale de la colonne vertébrale, 
appelée scoliose. Le personnage 
de Quasimodo ou du «bossu» 
sont des exemples de très grande 
cyphoscoliose. Les principales 
causes de l’hypercyphose sont :
► La maladie de Scheuermann 
qui est une maladie le plus 
souvent bénigne de la croissance 
des vertèbres. Elle peut être 
responsable de cyphoscoliose 
au moment des poussées de 
croissance chez l’adolescent. 
Elle touche essentiellement 
les garçons de grande taille ;
► La sarcopénie : «la perte 
naturelle et physiologique de 
la masse musculaire entraîne 
un affaissement de la masse 
musculaire qui peut entraîner 
des déformations de la colonne 
vertébrale, indique le Pr Aleth 
Perdriger. Et ce, d’autant plus s’il 
y a des pathologies sous-jacentes 
qui atteignent le disque vertébral 
comme la chondrocalcinose, 
qui est une maladie bénigne 
du cartilage qui peut toucher 
la colonne vertébrale» 
► L’ostéoporose : l’ostéoporose 
peut se compliquer par des 
fractures vertébrales, ce qui 
contribue à accentuer la 
cyphose classique du dos et 

à la rendre pathologique ;
► Une spondylarthrite 
ankylosante : cette maladie 
inflammatoire qui touche 
le rachis et qui peut être 
responsable d’une cyphose ;
► Des myopathies 
inflammatoires ou génétiques 
qui sont responsables d’une 
insuffisance des muscle du dos 
et qui  favorise la courbure du 
rachis, voire une camptocormie 
qui se caractérise par le fait 
d’être penché en avant et de 
ne plus parvenir à se redresser.
Comment diagnostiquer 
une cyphose ?
Dans le cas de la cyphose, un 
examen physique permettra de 
la suspecter et une radiographie 
permet d’établir un diagnostic 
et de quantifier l’importance de 
la courbure. En cas de cyphose 
douloureuse des adolescents, 
des hernies intraspongieuses 
sont visibles sur la radio.
Quelles sont les conséquences 
d’une cyphose ?
La cyphose entrave la mobilité 
et peut être responsable de 
difficultés respiratoires. «En 
effet, la respiration s’effectue 
grâce à la mobilité des côtes qui 
vont s’élargir pour permettre 
aux poumons de prendre leur 
expansion. Dans le cadre d’une 
cyphose, l’expansion va moins 
bien se faire, ce qui provoque un 
syndrome restrictif pulmonaire. 
L’hypercyphose entraîne 
également un raccourcissement 

de la taille, le dos est courbé et 
la tête penchée vers l’avant», 
développe la rhumatologue.
Est-ce que ça s’accentue avec l’âge ?
«La cyphose a naturellement 
tendance à s’accentuer avec 
l’âge car les disques vertébraux 
se déshydratent, deviennent plus 
rigides, moins mobiles et moins 
épais. La perte du muscle et la 
diminution de la qualité de la fibre 
musculaire favorisent également 
ce phénomène. C’est la raison 
pour laquelle de nombreuses 
personnes âgées ont la tête 
penchée vers l’avant et le dos 
courbé», explique la spécialiste.
Comment corriger une cyphose ?
Lorsque la croissance n’est 
pas terminée, on peut recourir 
au port d’un corset qui aidera 
à maintenir le dos dans une 
bonne position. L’arrêt de sport 
et l’interdiction de porter des 
charges lourdes s’ajoutent à ces 
recommandations. La personne 
pourra également avoir des 

séances de kinésithérapie ou de 
gymnastique rééducatives. Chez 
les personnes âgées atteintes 
d’hypercyphose, la déformation 
est souvent trop avancée pour 
qu’un traitement correcteur puisse 
être réalisé. Lorsque la cyphose 
n’est pas due à une maladie, une 
malformation congénitale, un 
traumatisme ou à un accident, 
mais à une mauvaise posture 
et un excès de charges lourdes 
abîmant le dos, on peut prévenir 
sa venue en corrigeant à temps les 
mauvaises habitudes. «A un âge 
plus avancé, le traitement de la 
cyphose repose sur trois éléments 
: le renforcement musculaire, 
l’amplitude respiratoire et la 
prévention de l’ostéoporose. 
Les étirements du rachis vont 
permettre de limiter la cyphose 
et la consommation de vitamine 
D et de calcium va contribuer à 
réduire le risque d’ostéoporose», 
précise le Pr Aleth Perdriger.

Mélanger le vinaigre blanc avec ce produit peut causer 
de graves intoxications respiratoires

Comment corriger une cyphose dorsale ? Quels signes ?
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Vous avez testé les soins 
capillaires les plus 
prometteurs contre les 

cheveux blancs et rien n’y fait 
? Et si vous regardiez du côté 
de votre assiette ? 5 aliments, 
consommables toute l’année, 
permettraient de ralentir leur 
apparition.
Comment venir à bout des 
cheveux blancs ? Si ce phénomène 
naturel, souvent associé à 
l’âge ou parfois à des facteurs 
génétiques et environnementaux, 
est difficile à combattre, 
quelques astuces perdurent. En 
effet, l’alimentation jouerait 
un rôle majeur dans la pousse 
des cheveux blancs. C’est 
pourquoi, nous avons répertorié 
les 5 aliments à privilégier 
pour conserver une chevelure 
uniforme. Les voici.

Que faut-il manger pour 

retarder les cheveux blancs ?
Avec le temps, les premiers 
cheveux blancs s’installent. 
Plus ou moins visibles selon 
la coloration naturelle de votre 
chevelure, cette décoloration est 
aussi appelée canitie. Il s’agit 
d’un phénomène naturel qui 
apparaît généralement vers l’âge 
de 35 ans. L’organisme mûrit et 
engendre une baisse progressive 
du nombre de mélanocytes 
et de leur activité. Les 
mélanocytes étant responsables 
de la pigmentation des cheveux, 
lorsqu’ils disparaissent les 
cheveux blanchissent. S’il 
n’existe aucun traitement contre 
une chevelure grisonnante 
liée à l’âge, faire le plein de 
vitamines B, acides gras, zinc et 
cuivre permettraient de ralentir 
le vieillissement capillaire. Où 
trouver ces oligo-éléments ? 5 

aliments en sont particulièrement 
riches : le jaune d’œuf grâce à sa 
teneur en vitamine B5 (que l’on 
retrouve aussi dans le lait et le 
poulet), les céréales complètes 
(le blé complet, le riz complet 
ou encore le quinoa), riches en 
vitamine B1, les abats, sources 

de vitamine B12, les haricots 
blancs et verts, forts en silicium 
et l’avocat, connu pour ses acides 
gras et le cuivre qu’il contient. 
Consommés régulièrement, ces 
aliments contribuent à faire le 
plein d’oligo-éléments favorisant 
un maintien des mélanocytes. 

Les cheveux grisonnants 
apparaissent ainsi plus tard.
Que faut-il, à l’inverse, éviter 

de consommer ?
Quelques mauvaises habitudes 
alimentaires peuvent, aussi, 
accélérer le processus de 
vieillissement capillaire. Il 
est notamment recommandé 
de limiter la consommation 
de sucres raffinés, farines 
blanches et aliments ultra-
transformés. Ceux-ci 
dynamisent le stress oxydatif, 
accélérant le grisonnement. 
Les aliments riches en phytates 
sont également à restreindre. Il 
s’agit de certaines légumineuses 
pouvant réduire l›absorption 
de minéraux essentiels comme 
le zinc, qui joue un rôle dans la 
pigmentation des cheveux. Idem 
pour la caféine qui altère la santé 
de votre fibre capillaire.

Quelle que soit la brasserie 
dans laquelle on se trouve, il y 
aura toujours une crème brûlée 
à la carte. Ce dessert à la fois 
croquant et fondant, nous permet 
de finir le repas en douceur. 
Pour tous les gourmands qui 
aimeraient savoir la reproduire 
à la maison, le chef Cyril Lignac 
nous dévoile sa recette facile 
pour ne plus jamais la rater.
La crème brûlée, c’est le petit 
plaisir coupable que l’on adore 
déguster au restaurant à la fin 
du repas. Que l’on soit dans 
une brasserie à Bordeaux, un 
bistrot parisien ou bien dans un 
restaurant de quartier à Metz, 
il y a de grandes chances pour 
que ce dessert soit à la carte. 
C’est tellement délicieux qu’on 
aimerait pouvoir en manger 
plus souvent… Comme nous 

le prouve Cyril Lignac dans un 
épisode de son émission Tous 
en cuisine récemment diffusée 
sur M6, ce n’est pas une chose 
impossible ! On peut tout à 
fait préparer une délicieuse 
crème brûlée à la maison. 
Contrairement à sa réputation, 
ce n’est pas compliqué à faire, 
cela demande juste un peu de 
temps de préparation, mais tous 
les gourmands seront d’accord 
pour dire que le jeu en vaut la 
chandelle. Le chef nous dévoile 
sa recette et ses conseils pour la 
réussir sans difficulté.
Crème brûlée maison : la recette 
simple et les conseils de Cyril 
Lignac pour ne plus la rater
Si vous êtes à la recherche d’un 
dessert qui fera l’unanimité 
auprès de vos invités samedi 
prochain, on ne peut que vous 

conseiller la crème brûlée. À 
la fois légère et gourmande, 
c’est la recette idéale pour 
finir le repas en douceur. Rares 
sont ceux qui ne l’aiment pas, 
alors pas de doutes, c’est le 
dessert parfait quand on reçoit 
du monde à la maison. Le seul 
hic, c’est que cela prend du 
temps. Le secret d’une crème 
brûlée réussie, c’est la patience. 
Ce n’est pas une recette que 
l’on peut préparer en dernière 
minute, quand vos invités sont 
sur le point d’arriver. Pour 
autant, cela ne veut pas dire 
que c’est compliqué, bien au 
contraire ! Pour vous guider 
dans l’élaboration de la crème 
brûlée parfaite, Cyril Lignac 
livre sa recette et ses meilleurs 
conseils dans une vidéo 
récemment publiée sur son 

compte Instagram.
La liste des ingrédients pour 4 
personnes :
25 cl de lait entier
4 gousses de vanille
6 jaunes d’œufs
70 g de sucre en poudre
25 cl de crème liquide entière 
froide
1 fève tonka
100 g de sucre cassonade
Les étapes de la recette :
Commencez par fendre les 
gousses de vanille en deux 
puis, à l’aide de la pointe 
d’un couteau, grattez-les pour 
récupérer l’intérieur. Réservez 
la pulpe.
Dans une casserole, versez le 
lait, incorporez la pulpe de la 
vanille et portez à ébullition sur 
feu moyen en fouettant pendant 
une minute. Retirez la casserole 

du feu et recouvrez-la de film 
alimentaire. Laissez infuser 15 
minutes.
Préchauffez le four à 100 °C.
Déposez les jaunes d’œufs 
dans un saladier puis versez 
le sucre en fouettant pour le 
dissoudre et sans les blanchir. 
Ajoutez la crème et mélangez 
vigoureusement pour éviter 
les grumeaux. Incorporez le 
lait froid infusé à la vanille et 
remuez à nouveau. Terminez 
avec la fève tonka que vous avez 
soigneusement râpée au zesteur.
À l’aide d’une louche, 
remplissez de moitié des 
ramequins avec l’appareil 
à crème brûlée. Enfournez 
1h15 environ. Le chef précise 
que le temps de cuisson sera 
plus ou moins long selon 
l’épaisseur de la crème brûlée. 
Au terme de la cuisson, laissez 
complètement refroidir les 
crèmes à température ambiante 
puis laissez-les reposer au frais 
pendant 2 heures. Sortez les 
crèmes 30 minutes avant de les 
servir.
Pour réaliser le craquant, 
saupoudrez les crèmes de sucre 
cassonade avec une passette. 
N’hésitez pas à retirer le 
surplus de sucre, cela sera plus 
homogène. Brûlez-les à l’aide 
d’un chalumeau de cuisine ou 
bien passez-les sous le gril du 
four chaud à 250 °C pendant 2 
minutes si vous n’en avez pas.

La nourriture anti-cheveux blancs  

c’est prouvé, ces aliments basiques préservent 
vos cheveux du vieillissement

cyril Lignac vous prépare le risotto parfait
 pour se réchauffer en automne
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En 2023, année de 
commémoration du 
75e anniversaire de la 

Nakba, l’Institut du monde 
arabe (IMA) avait d’ores et déjà 
choisi de donner à voir l’élan 
et l’irréductible vitalité de la 
création palestinienne, qu’elle 
s’élabore dans les territoires ou 
dans l’exil. Mais le 7 octobre 
dernier est aussi venu rappeler 
l’ampleur et l’importance de 
cette question, de ce conflit vieux 
de soixante-dix ans.
Approches muséales plurielles, 
moment d’éternité du grand 
Mahmoud Darwich déclamant 
ses vers avec en écho les 
calligraphies de Koraïchi 
et Massoudy, dialogue 
photographique entre la Terre 
sainte «inventée» des orientalistes 
et celle des contemporains, 
exposition des précieuses 
archives palestiniennes de Jean 
Genet…
Expositions, spectacles, cinéma, 
rencontres et débats, visites 
guidées, ateliers jeune public, 
rencontres littéraires… six mois 
durant, c’est tout l’IMA qui se 
met à l’heure palestinienne!
À noter, un événement 
exceptionnel le 17 novembre 
prochain: Mahmoud Darwich 
par Walid Ben Selim. Dans 
Le Lanceur de dés, son ultime 
œuvre, l’immense poète 
palestinien Mahmoud Darwich 
se penche sur le sens de la vie 

et la succession de hasards qui 
déterminent l’existence d’un 
homme. Que se serait-il passé 
si le dé était tombé sur une autre 
de ses facettes? Walid Ben Selim 
en propose son interprétation 
dans la salle d’exposition des 
«Palestiniens et Palestiniennes 
en leurs musées», accompagné 
d’Agathe Di Piro au piano et de 
Nidhal Jaoua au qanoun.
Walid Ben Selim, slameur, 
chanteur et membre du groupe 
fusion N3rdistan, en a fait un 
tour de chant habité et poignant, 
où se lovent les mots, en arabe 
et en français. Accompagné 
d’Agathe Di Piro au piano et de 
Nidhal Jaoua au qanoun, il nous 
offre une composition d’une 

beauté époustouflante, relevant 
d’une forme inédite de «musique 
classique du monde».
Un grand moment à l’IMA; 
le colloque sur le thème de la 
cause palestinienne: «Le retour 
de la question palestinienne, 
Ici & Maintenant», le 7 octobre 
2023 ayant marqué un tournant 
dans le conflit. Un conflit 
vieux de soixante-dix ans. Les 
circonstances dramatiques que 
traverse la région ont fait resurgir 
l’ampleur et l’importance de 
cette question. Cette rencontre 
a pour enjeu d’apporter à 
chacun, à travers les expertises 
de spécialistes, historiens et 
personnalités issues de la société 
civile, un éclairage sur les 

précédents et les enjeux d’une 
guerre qui menace d’embraser la 
région et contribue à bouleverser 
l’ordre mondial. Avec Bertrand 
Badie, Pierre Haski et Karim 
Kattan, le 8 novembre à 19 h.
Un autre débat tout aussi brûlant, 
le 19 novembre prochain: «La 
Nakba: Hors du Lieu, Hors du 
Temps», toujours dans le cadre 
de l’événement intitulé «Ce que 
la Palestine apporte au monde».
La Nakba est sans conteste le 
nœud originel du conflit israélo-
palestinien. Pour les Palestiniens, 
elle est synonyme du droit 
absolu d’un peuple à exister et 
à être reconnu comme tel, alors 
qu’elle est vécue comme une 
menace existentielle par les 
Israéliens. Abordant les divers 
aspects humains, idéologiques 
et historiques de ce moment 
crucial de l’année 1948, ce débat 
entend montrer qu’une solution 
existe pourtant. Avec Dominique 
Vidal, journaliste et essayiste; 
Elias Sanbar, historien, poète et 
essayiste palestinien et Ayman 
Odeh, avocat et homme politique 
arabe israélien.

LE PLANNING DES 
ÉVÉNEMENTS

Contes de Palestine par Praline 
Gay-Para
Praline Gay-Para n’est pas 
seulement une conteuse hors pair; 
c’est aussi une ethnolinguiste qui, 
depuis de nombreuses années, 
collecte contes et littératures 

populaires en Palestine, dans 
les camps de réfugiés de l’exil 
et dans les recueils. Elle nous 
emmènera dans ces récits avec 
poésie et humour. (Samedi 18 
novembre à 15 h)
Visite guidée «Ce que la Palestine 
apporte au monde»
«Ce que la Palestine apporte 
au monde» se décline en trois 
volets. Laissez-vous guider par 
notre conférencière à tous les 
étages de l’IMA pour découvrir, 
dans les valises de Jean Genet, la 
relation particulière de l’écrivain 
avec la Palestine; pour confronter 
des photographies de la Palestine 
d’hier et d’aujourd’hui; pour 
admirer les virtualités possibles 
d’un futur musée de Palestine. 
(Dimanche 12 novembre à 15h)
Cinéma: Bye Bye Tibériade
Hiam Abbass a quitté son village 
palestinien pour réaliser son rêve 
de devenir actrice en Europe...
Mercredi 8 novembre à 20 h
Cinéma: Last Days of Summer/
Farha
Farha, une jeune fille de 14 ans, 
assiste depuis un garde-manger 
fermé à clé à la catastrophe...
Dimanche 19 novembre à 16 h 
30
Cinéma: 3 000 Nuits
Années 1980, à la veille des 
événements de Sabra et Chatila. 
La révolte gronde...
Dimanche 19 novembre à 18 h 
30

Aujourd’hui sort en salles le 
documentaire Yallah Gaza, alors 
que le territoire palestinien subit 
des bombardements israéliens 
quotidiens, lancés en représailles 
de l’attaque menée le 7 octobre 
dernier par le Hamas.
Depuis un mois, 10 022 
Palestiniens ont perdu la vie, en 
majorité des civils, dont plus de 
4 000 enfants, selon le bilan du 
ministère de la Santé du Hamas 
lundi.
Roland Nurier, lui, montre 
la résilience légendaire des 
Gazaouis dans son nouveau film, 
Yallah Gaza, leur rage de vivre. 
Et si les Palestiniens de Gaza 
n’étaient «qu’un peuple normal 
qui vit dans un environnement 
totalement anormal?», se 
demande le cinéaste français, qui 
a réalisé en 2019 un premier film 
intitulé Le char et l’olivier, une 
autre histoire de la Palestine.
«Après deux voyages dans les 
territoires occupés (Cisjordanie), 
j’ai voulu comprendre et 
appréhender les Palestiniens de 
Gaza, territoire isolé du reste de 

la Palestine et sous blocus total 
israélien depuis 2007», écrit-il 
dans sa note d’intention.
Dans Yallah Gaza, Roland Nurier 
donne la parole à des citoyens 
gazaouis, issus de la société civile, 
acteurs de la vie économique, 
éducative, sanitaire et sociale, 
culturelle, sportive, attestant ainsi 
de la vitalité de la population. 
Les travailleuses sociales 
Wissam Mohamed Hammad 
et Iktimal Eghareb expliquent 
les difficultés quotidiennes des 
familles gazaouies, amplifiées 
par l’enfermement et les 
traumatismes dus aux fréquents 
bombardements. Le film les 
remet en contexte à travers des 
rappels historiques des grands 
jalons qui ont façonné le Moyen-
Orient tel que nous le connaissons 
aujourd’hui, notamment 
l’évolution de la politique 
israélienne depuis 1948 à l’égard 
des Palestiniens et la particularité 
de la bande de Gaza.
Des témoignages de responsables 
politiques palestiniens de 
tous bords égrènent les cent 

une minutes du film: celui de 
Hassan Albalawi, membre de 
l’Organisation de libération de 
la Palestine (OLP), conseiller à 
la mission de Palestine auprès 
de l’Union européenne (UE); 
de Bassem Naim, membre du 
Hamas, ancien ministre de la 
Santé, responsable des relations 
internationales, ou de Maryam 
Abu Daqqa, responsable pour 
Gaza du Front populaire de 
libération de la Palestine 
(FPLP). La venue de la militante 
palestinienne pour une projection 
du film à l’Assemblée nationale 
le 9 novembre a d’ailleurs été 
annulée par Yaël Braun-Pivet.
Roland Nurier aborde aussi 
dans le film les questions de 
droit international et notamment 
les plaintes en cours pour 
«crimes de guerre» à l’encontre 
d’Israël auprès de la Cour 
pénale internationale (CPI), à 
travers les explications de Gilles 
Devers, avocat mandaté par la 
Palestine auprès de la CPI, et le 
témoignage d’Amira al-Qurem, 
qui porte plainte après la mort 

d’une partie de sa famille dans un 
bombardement israélien.
Des voix critiques israéliennes, 
comme celle d’Éléonore 
Bronstein, chercheuse franco-
israélienne, cofondatrice de 
l’association De-Colonizer; 
de Ronnie Barkan, dissident 
israélien antisioniste ou de 
Yonatan Shapira, ancien pilote 
de l’armée de l’air israélienne, 
permettent d’apporter un autre 
regard sur la société israélienne, 
de l’intérieur.
Enfin, des journalistes et 

chercheurs complètent le tableau 
dressé à travers des analyses de la 
situation à Gaza.
I entre les nombreux témoignages 
et entretiens.
Le réalisateur n’a pas obtenu 
l’autorisation de rentrer dans 
Gaza. Le film est donc réalisé, 
pour la partie Gaza, en étroite 
collaboration avec un chef-
opérateur gazaoui francophone, 
Iyad Alasttal, également 
réalisateur, documentariste et 
créateur de la série Gaza stories.

À l’IMA, le retour de la question palestinienne,
 ici et maintenant

Le documentaire Yallah Gaza sort en salles aujourd’hui
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Le Festival international du 
film de la mer Rouge, qui 
revient du 30 novembre au 

9 décembre à Djeddah, en Arabie 
saoudite, a dévoilé son thème 
pour cette année: «Votre histoire, 
votre festival.»
Les organisateurs ont déclaré 
lundi que leur objectif était de 
fournir «une plateforme unique 
et puissante pour célébrer le 
cinéma, rapprocher les cultures 
et élargir les horizons tout en 
accueillant des histoires venant 
de toutes parts».
«Il s’agit d’une plateforme 

cinématographique globale qui 
promeut la diversité dans toutes 
les facettes de la réalisation de 
films, élevant le festival au-
delà d’une simple projection de 
films. Ces idées de diversité, de 
connexion et d’échange culturel 
se retrouvent dans le thème de 
cette année», ont-ils ajouté.
Talents régionaux
Le festival a également dévoilé 
sa sélection de 36 films en 
provenance d’Arabie saoudite, 
ainsi que les programmes d’Arab 
Spectacular et de Red Sea: 
Competition pour cette troisième 

édition.  

«Collectivement, ces volets 
présenteront le travail riche et 
varié de nouveaux cinéastes et de 

réalisateurs établis de la région, 
y compris des documentaires et 
des titres produits par la Red Sea 
Film Foundation», ont déclaré les 
organisateurs.  
Le programme portera sur des 
films réalisés dans la région du 
Moyen-Orient et de l’Afrique 
du Nord, avec 36 longs et courts 
métrages d’Arabie saoudite.

Le symposium intitulé «Par le 
monde, pour le monde», qui s’est 
tenu le 6 novembre 2023 au Hangar 
Y à Meudon, dans les Hauts-de-
Seine, marquait la conclusion 
de l’année de candidature de 
Riyad à l’Exposition universelle. 
Cet événement a réuni un 
nombre impressionnant de 
personnalités de premier plan, 
parmi lesquelles des ministres, de 
hauts responsables d’institutions 
en Arabie saoudite, ainsi que 
de nombreux représentants du 
monde diplomatique accrédités 
en France, ainsi que de hauts 
responsables d’institutions et 
d’organisations internationales 
basées en France.
«C’est un événement qui a 
pour objectif de faire découvrir 
un projet transformateur et 
collaboratif où chaque nation 
de la planète peut montrer le 
meilleur d’elle-même», précisent 
les organisateurs lors d’une 
projection animée présentant la 
candidature de l’Arabie saoudite 
à l’organisation de l’Exposition 
universelle en 2030.
Riyad Expo 2030, unique et 
inédite, est une première pour 
l’Arabie saoudite. Le Royaume, 
disposant d’une situation 
géographique privilégiée, et situé 
au carrefour du Nord et du Sud, 
de l’Est et de l’Ouest, proposera 
une Exposition universelle qui 
sera accessible à tous les pays, à 
travers les continents.
La candidature de Riyad Expo 
2030 a choisi pour thème: «L’ère 
du changement: ensemble vers 
un avenir prévoyant». Cette 
thématique vise à souligner 
l’importance d’aborder de 
manière collective les défis 
mondiaux auxquels l’humanité 
est confrontée. Elle est subdivisée 
en trois sous-thèmes qui offrent 
l’opportunité d’explorer des 

questions liées à la création d’un 
avenir différent, la lutte contre 
le changement climatique et la 
promotion de la prospérité pour 
tous, d’après les organisateurs.
Riyad Expo 2030, une 
candidature inclusive et durable
En effet, l’Arabie saoudite 
propose une candidature qui 
repose sur plusieurs impératifs 
liés à la Vision du Royaume 
pour l’établissement d’un avenir 
meilleur. Riyad Expo 2030 sera 
historique, accessible, inclusive 
et durable.
«J’ai le plaisir de vous 
accueillir ici pour vous montrer 
l’enthousiasme que nous avons 
à abriter l’Exposition universelle 
2030, une date qui coïncide 
avec le plan Vision 2030 qui va 
transformer la nation sur divers 
plans», souligne Adel al-Jubeir, 
ministre d’État aux Affaires 
étrangères d’Arabie saoudite, lors 
de son allocution à l’ouverture du 
symposium.
«Une vision qui mise sur 
l’éducation et le savoir, la 
santé, la multiplication des 
investissements locaux et 
étrangers, ce qui représente une 
transformation sans précédent 
de notre nation où nous voulons 
accueillir le monde pour relever 
les défis climatiques, pour 
trouver des issues aux conflits, 
instaurer un dialogue entre les 
religions et les peuples et établir 
des liens avec le monde. Les 
thématiques que nous avons 
choisies traduisent ce que nous 
voulons réaliser avec le monde 
en bâtissant des partenariats et 
en apprenant des uns des autres», 
ajoute-t-il.
La candidature de Riyad Expo 
2030 est établie avec une 
nouvelle forme d’inclusivité, 
en proposant l’accueil de 
197 pays et 29 organisations 

internationales. Évoquée lors de 
ce symposium, elle stipule que 
chaque pays peut bénéficier d’une 
participation entière et équitable 
grâce à l’engagement «une 
nation, un pavillon». Un concept 
qui proposera un programme 
d’assistance, de soutien financier 
et des services dédiés.
«Nos objectifs, nous les 
transformons en actions. Nous 
voulons concevoir un tourisme 
durable et tourné vers l’avenir et 
nous souhaitons appliquer cette 
vision, cette énergie à Riyad 
Expo 2030 pour établir un avenir 
plus lumineux. Aujourd’hui, dans 
le cadre de notre candidature, 
nous avons choisi le concept 
“une nation, un pavillon” pour 
accueillir le monde à Riyad», 
indique la princesse Haïfa 
al-Saoud, vice-ministre du 
Tourisme.
Les intervenants n’ont pas manqué 
de rappeler que le programme de 
candidature de Riyad Expo 2030 
est aussi établi pour répondre à un 
objectif primordial, qui consiste à 
concevoir et à réaliser la première 
Exposition universelle de 
l’Histoire entièrement bâtie sur 
les principes de la durabilité et 
à la neutralité carbone. Objectif 
qui, selon les intervenants, peut 
être atteint grâce à l’intégration 
des énergies renouvelables, la 
gestion efficace des ressources 
ainsi que la réutilisation des biens 
qui sont prévus dans le cadre de 
l’organisation de cet événement 
d’envergure internationale.
Changements et défis du monde
«Je suis honoré de vous 
accueillir pour échanger sur la 
thématique choisie par l’Arabie 
saoudite pour sa candidature 
à l’Exposition universelle de 
2030 qui consiste à évoquer les 
défis du monde, un monde qui 
fait face à des bouleversements 

à grande échelle», souligne, de 
son côté, Dimitri Kerkentzes, 
secrétaire général du BIE, en 
citant les changements majeurs 
liés à l’intelligence artificielle 
ou encore la biodiversité. 
Pour relever les défis de ces 
bouleversements, le secrétaire 
général du BIE affirme qu’il 
faudra l’inclusion de tous pour 
assurer un avenir clairvoyant. 
«La coopération mondiale est 
essentielle pour aborder ces 
changements de façon efficace, 
exigeant un consensus mondial. 
Pour un avenir plus inclusif 
et durable, nous devons agir 
collectivement.»
«Nous allons bâtir une Exposition 
universelle pour le monde et par 
le monde», précise, de son côté, 

Jerry Inzerrillo, directeur général 
de l’Autorité de développement 
de Diriyah Gate. «Riyad grandit 
très vite, avec de nouvelles 
infrastructures et nous avons hâte 
de vous y accueillir avec la plus 

grande des expositions jamais 
réalisées», assure-t-il en passant 
en revue tous les changements 
extraordinaires opérés dans la 

ville candidate.

Enfin, la présentation de la 
candidature de Riyad Expo 2030 
a été dévoilée au moyen d’une 
visite immersive et interactive 
de l’exposition, comprenant 
des présentations ludiques et 
instructives.

Djeddah 

Le Festival de la mer Rouge dévoile le thème de cette année

Un symposium pour la présentation de la candidature 
de Riyad Expo 2030 organisé à Paris
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On se demande quel record 
pourrait encore décrocher Tay-
lor Swift… La star en est arri-
vée à battre ses propres ventes 
avec le réenregistrement de son 
album 1989 (Taylor’s Version), 
initialement sorti en 2014, qui 
est désormais le plus vendu en 
Amérique en moins d’une se-
maine pour l’année 2023.
Avec cette sortie, la star mul-
tiprimée enchaîne les records 
comme des perles. L’album, qui 
a donc fait un meilleur démar-
rage que l’original, est arrivé 
en tête du Billboard 200, ainsi 
que des classements vinyle et 
streaming cette semaine, avec 
plus de 1,6 million d’unités aux 
États-Unis et plus de 3,5 mil-
lions à l’échelle mondiale. Ce 

qui fait d’elle la première artiste 
de l’histoire à avoir lancé six 
albums numéro 1 avec plus d’un 
million d’unités vendues.
Quand les fans jouent le jeu
Le projet lui a aussi permis de 
décrocher le record de l’album 
Spotify le plus écouté en une 
seule journée, un titre qu’elle 
détenait déjà avec Midnights, 
sorti en 2022, mais qui ne conte-
nait que des nouvelles chansons. 
Taylor Swift (2006) et Reputa-
tion (2017) sont les deux albums 
restants de son catalogue qui 
n’ont pas encore fait l’objet de 
nouvelles versions.
Taylor Swift a décidé de réenre-
gistrer tous ses albums sortis sur 
Big Machine, son ancien label, 
lorsqu’il a été racheté pour 300 

millions de dollars, en 2019, par 
Scooter Braun, et que ce dernier 
a revendu, dix-sept mois plus 
tard, les masters de la chanteuse 
pour… 300 millions de dollars, 
d’après Bloomberg, à un fonds 
d’investissement.
En réponse à cette transaction, et 
n’ayant pu racheter elle-même 
ses droits, l’interprète de Shake 
It Off a donc décidé de retour-
ner en studio pour tout refaire. 
Taylor Swift a pu compter sur 
ses fans, ainsi que les radios et 
autres diffuseurs, pour privilé-
gier ses réenregistrements au 
détriment des chansons origi-
nales. Quant à Scooter Braun, il 
a depuis perdu plusieurs de ses 
artistes.

L’an passé, Adidas décidait de 
mettre fin à sa collaboration 
avec Yeezy, la marque de Kanye 
West, suite aux propos antisé-
mites de ce dernier. Mais il sem-
blerait que l’humeur erratique 
du rappeur menait la vie dure 
aux managers de la firme aux 
trois bandes depuis déjà long-
temps, comme l’illustre l’exis-
tence d’un groupe de conversa-
tion interne dédié à la gestion 
des esclandres de l’artiste.
Un groupe qui, aux dires de 
sources interrogées par le New 
York Times, avait été baptisé 
« Yzy Hotline », tandis que les 

« changements d’humeur, les 
attentes démesurées et la véhé-
mence » de l’artiste durant les 
négociations privées inquié-
taient le management d’Adidas 
des années avant la rupture de 
2022.
Croix gammée et portrait de Hit-
ler
A en croire ces sources internes, 
les problèmes auraient commen-
cé très tôt au sein du tandem for-
mé par Adidas et Yeezy. En effet, 
il semble que les collaborateurs 
aient eu à subir les remarques 
antisémites du rappeur dès 2013. 
Pire encore, Kanye West aurait, 

à une occasion, dessiné une 

croix gammée pour faire montre 

de son mécontentement. Un em-

ployé d’Adidas prétend même 

que l’artiste l’aurait engagé à 

« embrasser un portrait de Hit-

ler tous les jours pour pratiquer 

l’amour inconditionnel ».

Autant de révélations à prendre 

avec des pincettes, les cadres 

d’Adidas n’ayant pas souhaité 

faire de commentaire, au même 

titre que les représentants de 

Kanye West également contac-

tés par le New York Times.

C’est un rituel poli-
tique particulière-
ment scruté à l’ap-

proche des élections. Charles III 
prononce ce mardi son premier 
discours du trône, qui expose les 
priorités du gouvernement bri-
tannique devant le Parlement, 
en tant que roi. L’exercice plein 
de pompe, aux traditions multi-
séculaires, n’est pas totalement 
nouveau pour le souverain.
Alors qu’il était encore héritier, 
Charles avait déjà lu le dernier 
discours du trône en mai 2022 
au nom de la reine Elizabeth 
II, dont la santé était déjà fra-
gile. Il s’était assis sur le trône 
du consort et celui de sa mère 
était resté vide, sa couronne pla-
cée sur un coussin de velours. 
L’ouverture de la session par-
lementaire avec le discours du 
souverain, préparé par le Pre-
mier ministre Rishi Sunak, est 
prévue à 11h30 locales (12h30, 

heure française).
Un député symboliquement « 
retenu en otage »
Avant l’arrivée du monarque 
au palais de Westminster, les 
« Yeomen of the Guard », plus 
ancien corps militaire de l’ar-
mée britannique, en fouillent les 
caves à la recherche d’explosifs, 
pour commémorer le « complot 
des poudres » de 1605. Des 
catholiques avaient alors voulu 
faire sauter le Parlement où le 
roi protestant Jacques Ier était 
venu prononcer ce discours.
A l’arrivée du cortège, le roi, 
coiffé de la couronne impériale 
d’apparat, prend place dans la 
Chambre des Lords. Pendant 
ce temps, un député est symbo-
liquement « retenu en otage » 
au palais de Buckingham, pour 
assurer « le retour sain et sauf 
du roi ». Le gentilhomme huis-
sier de la verge noire (« Black 
Rod ») s’en va alors mander 

les députés de la Chambre des 
communes, où on lui ferme 
symboliquement la porte au 
nez, un signe d’indépendance 
vis-à-vis de la monarchie. Elle 
lui est finalement ouverte pour 
permettre le passage des élus.
« L’une des dernières chances » 
de Rishi Sunak
Ce sera aussi le premier dis-
cours pour Rishi Sunak, entré 
au 10, Downing Street il y a un 
an après les scandales de l’ère 
Boris Johnson et les 49 jours 
mouvementés de Liz Truss. 
Et peut être son dernier – des 
élections sont prévues d’ici à 
janvier 2025 et les conserva-
teurs au pouvoir depuis près 
de quatorze ans sont largement 
distancés dans les sondages par 
les travaillistes, menés par Keir 
Starmer.
Ce sera « l’une des dernières 
chances » pour le Premier mi-
nistre d’imposer sa vision avant 

les législatives, souligne Ri-
chard Carr, professeur de poli-
tique publique associé à l’uni-
versité Anglia Ruskin. Mais « le 
problème de Sunak c’est qu’il 
manque de temps, les électeurs 

sont lassés et en colère contre 
les gouvernements conserva-
teurs ». Ce discours, habituel-
lement très général, sera donc 
suivi pour les signaux politiques 
envoyés.

Taylor Swift bat son propre record avec la réédition
 de « 1989 (Taylor’s Version) »

Adidas avait a priori une « Yzy hotline » pour gérer 
les errances de Kanye West

Royaume-Uni 

Charles III prononce son premier discours du trône
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La glorieuse Révolution 
du 1er Novembre 1954 
«a changé le cours de 

l’Histoire» et «détruit le mythe 
de l’armée invincible de la 
puissance coloniale», a affirmé 
la revue El-Djeïch dans son 
dernier numéro.
La grandeur de la Révolution 
du 1er Novembre «ne réside pas 
seulement dans le ralliement du 
peuple algérien autour d’elle et 
dans la réalisation, par l’Armée 
de libération nationale, de hauts 
faits d’armes qui ont ébloui 
le monde, mais s’explique 
aussi par le fait qu’elle a 
changé, de l’avis unanime de 
tous, le cours de l’Histoire», 
mentionne l’Edito intitulé 
«Epopée de Novembre, épopée 
des peuples».
«Comment nier les faits, 
lorsque l’on sait qu’elle (la 
Révolution) a détruit le mythe 
de l’armée invincible de la 
puissance coloniale, grâce à 

la foi du peuple algérien, à sa 
volonté et à sa détermination 
à vaincre l’occupant et à 
se défaire des chaînes de 
l’esclavage», ajoute la même 
source.
El-Djeïch observe, à ce 
propos, que «les positions 
de soutien et d’appui de 
notre pays aux peuples 
sous occupation qui luttent 
pour l’exercice de leur droit 
légitime à l’autodétermination 

et à l’indépendance sur leur 
territoire, comme c’est le cas 
des peuples frères sahraoui 
et palestinien, s’inspirent des 
nobles valeurs sur lesquelles 
s’est fondée notre glorieuse 
Révolution».      S’agissant 
de la question palestinienne, 
«l’une des principales pour 
les dirigeants et le peuple 
algériens», l’Edito relève que 
«tous les indicateurs et les 
faits montrent que l’occupation 

sioniste a planifié sa liquidation, 
comme le traduit le génocide 
perpétré contre les civils 
palestiniens, en particulier 
les enfants et les femmes, en 
violation flagrante de toutes 
les normes et conventions 
internationales».
«A cela s’ajoute l’alignement 
total des médias occidentaux 
aux côtés de l’entité sioniste 
et qui ont eu recours au double 
langage et au deux poids, deux 
mesures dans le traitement 
de la juste cause d’un peuple 
qui lutte, depuis plus de 75 
ans, pour recouvrer son droit 
légitime à établir son Etat 
indépendant», ajoute la revue.
El-Djeïch rappelle que «notre 
pays, le premier au monde à 
reconnaître l’Etat palestinien 
lorsque le défunt président 
palestinien, Yasser Arafat, a 
proclamé sa création en Algérie, 
le 15 novembre 1988, reste 
ferme dans sa position, issue 

des principes de sa Révolution, 
qui est le recouvrement par le 
peuple palestinien de ses pleins 
droits».
«La position de notre pays 
aux côtés de la Palestine est 
l’expression de l’affirmation 
du droit face à la coercition, 
l’oppression et la spoliation des 
droits nationaux d’un peuple 
qui ne demande rien d’autre 
que de vivre en paix sur sa 
terre», note la publication, qui 
estime que «ce fut exactement 
la même requête du peuple 
algérien hier, avant de décider 
de rejeter le fait accompli et de 
mettre un terme à l’occupation, 
en optant pour la lutte armée 
comme ultime et unique moyen 
de libérer le pays».
«Un combat qu’il a mené 
héroïquement, au prix de lourds 
sacrifices. Ce sont des valeurs 
qu’il est de notre devoir à tous 
de préserver et de consolider», 
conclut l’Edito d’El-Djeïch.

L’émission française « 
Le Papotin », part à la 
rencontre de l’acteur 

et réalisateur de 56 ans, Dany 
Boon, de son vrai nom, Dany 
Hamidou, qui se confie sans 
filtre à l’émission et fait des 
confidences touchantes sur son 
enfance en tant que franco-
algérien.
« Le Papotin » interroge à chaque 
épisode des célébrités et des 
personnalités singulières qui se 
confient, sans filtre, aux jeunes 
journalistes de l’émission, 
qui sont non professionnels et 

porteurs de trouble du spectre 
autistique.
Enfant victime de racisme de sa 
famille, Dany Boon raconte
Dany Hamidou est né d’un 
père algérien, d’origine kabyle, 
et d’une mère française, un 
métissage qui lui a valu d’être 
un enfant rejeté par sa famille 
maternelle. Au micro du « 
Papotin », il décide de dévoiler 
les moments les plus marquants 
de cette enfance difficile.
En effet, le comédien a dû 
faire face à de nombreuses 
critiques de la part de sa famille 

maternelle, à cause de ses 
origines algériennes. « Ils ont 
rejeté ma mère quand elle était 
enceinte de moi » a-t-il déclaré, 
avant d’ajouter « quand j’avais 
14 ans, je suis allé voir mon 
grand-père, il m’a foutu dehors 
».
Dany Boon confie qu’il y a une 

partie de la famille de sa mère 
que l’acteur ne connaît pas,  » 
je voyais ma grand-mère en 
cachette, et mes arrières-grands-
parents qui n’étaient pas racistes 
» annonce l’adulte marqué à 
jamais par le comportement de 
son grand-père.
Dany Boon touché par un tir à la 
carabine dans son enfance
L’acteur a aussi été ciblé par un 
acte de xénophobie pendant son 
enfance. En effet, alors que sa 
famille écoutait de la musique 
dans une maison de coron, un 
voisin a décidé de s’armer d’une 

carabine à plomb et de leur tirer 
dessus, l’enfant a été touché.
Cependant, très jeune, Dany 
a décidé de transformer tous 
ces malheurs et ce racisme 
en amour pour la comédie.  » 
J’ai vu ma mère souffrir de ça. 
C’est pourquoi j’ai commencé 
à vouloir faire rire ». Un point 
fort pour le comédien « C’était 
une difficulté, mais dans la vie, 
il faut réussir à en faire quelque 
chose de positif » s’est-il confié 
et d’ajouter « Quand on fait rire, 
on apporte de la joie à l’autre, 
mais on se fait aussi accepter. »

La 42ᵉ édition de la foire 
internationale du livre 
de Sharjah s’est ouverte, 

mercredi 1ᵉʳ novembre, aux 
Émirats arabes unis, avec la 
participation de plus de 2000 
maisons d’éditions dans le monde, 
représentant 100 pays arabes et 
étrangers.
L’Algérie a pris part à cet 
événement, qui porte le slogan « 
nous parlons des livres », avec la 
participation de plusieurs écrivains 

de renom, qui excellent dans les 
domaines du roman, de la poésie 
et des recherches scientifiques.
Le romancier algérien Ahmed 
Taibaoui primé aux Émirats arabes 
Unis
Dans ce cadre, des conférences, 
des débats et des soirées poétiques 
ont été organisés. L’événement 
a accueilli également une élite 
d’écrivains qui ont pris part au 
programme culturel de cette foire 
internationale, notamment le prix 

Nobel, l’écrivain Nigérien Wole 
Soyinka. Par ailleurs, d’autres 
noms de la littérature arabes ont 
également participé à la foire 
internationale du livre de Sharjah, 
à l’instar d’Ahlem Mostghanemi 
et Hanine Omar.
La foire internationale du livre 
de Sharjah est une occasion, 
aussi, pour récompenser les plus 
brillantes œuvres littéraires. Dans 
ce sillage, le romancier algérien 
Ahmed Taibaoui a été repensé aux 

Émirats arabes unis. En effet, à 
la clôture de cette 42ᵉ édition, le 
prix « du meilleur roman arabe » 
a été attribué à l’écrivain Ahmed 
Taibaoui. Et ce, pour son livre « 
Bab El Oued », paru en 2023, aux 
éditions « Ech-chorouk ».

Pour rappel, l’écrivain algérien 
avait déjà reçu plusieurs 
distinctions. En 2021, Ahmed 
Taibaoui a remporté le littéraire 
Naguib-Mahfouz, décerné 
par l’université américaine du 
Caire, pour son livre « Ikhtifaa 
Assayid La Ahad » (disparition de 
monsieur personne). Par ailleurs, 
en 2014, le Prix Tayeb-Salih pour 
la création littéraire au Soudan a 
été décerné pour son livre « Maout 
Naiim » (mort douce).
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